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Con motivo de los 20 años de democracia en las Corporaciones Locales

En COll"Ireo. El Ministro de Ad
ministraciones Públicas, Ángel
Acebes, ha sido el invitado de
honor en los actos celebrados
en el Palacio Provincial de
Cuenca con motivo de la con
memoración de los 20 Años de
Democracia en las Corporacio
nes Locales", quien estuvo
acompañado por el delegado
del Gobierno en Castilla-La
Mancha, Carlos Moro; el sub
delegado del Gobiern07 Luis
Casero, el alcalde de Cuenca,
Manuel Ferreros y la presiden
ta de la Diputación, Marina
Moya que ejerció de anfitriona
durante el transcurso del acon
tecimiento realizado,

Diversos actos tuvieron
lugar el pasado día 3 de junio,
se inauguró la "Restauración
del Palacio Provincial" y se
clausuró la Escuela Taller
"Campo de San Francisco"
compuesta por chicos y chicas
de 16 a 25 años, que han sido
los que han acometido la reha
bilitación del Palacio Provin
cial durante dos años de traba
jo y fonnación,

La inauguración del mo-"
numento a Alfonso vm en el
Campo de San' Francisco con
la intervención de la Presiden
ta de la Diputación, el Delega
do del Gobierno en Castilla-La
Mancha y el Ministro de Ad
ministraciones Públicas cerró
el acto institucional.

Pág. 9

Los 43 expositores de Naturama-'99
abarrotan el recinto ferial

Organizada por el Patronato de Promoción Económica y Turismo de la Diputación de
Cuenca, del 4 al 6 de junio se celebra en el recinto de La Hípica de la capital la VI Feria
de la Naturaleza y Medio Ambiente (Naturama 99). En su quinta edición parlicipan 43
expositores, que ocupan los dos pabellones y el patio del recinto. Como en años anterio
res, se cuenta con la colaboración de la Junta de Comunidades, que la ha incluido corrw
cerlamen oficial en el calendario ferial de la región. Pág. 12
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Seis peticiones de la AA.V~
del Casco Antiguo de Cuenca

1999. El Año Internacional
de los Mayores

El presidente de la Asociación de Vecinos
del Casco Antiguo de Cuenca hace notar
que en el Boletín Oficial de la Provincia
de Cuenca, de fecha 3 de mayo de 1999,
se publicaba el anuncio de exposición pú
blica del proyecto técnico de la obra
"Acondicionamiento de la Plaza Mayor
hasta la plaza Obispo Valero", a fin de
que se puedan presentar reclamaciones.

Aprovechando el derecho que nos
concede la legislación vigente y con el
objeto de defender los intereses de los
ciudadanos que represento, y entendien
do además, que lo que proponemos es a
mejor solución par una correcta regula
ción del tráfico y de los usos de una
parte muy importante de nuestro Casco
Antiguo, en reunión celebrada de la
Junta Directiva de la Asociación que re
presente, se acordó presentar las si
guientes reclamaciones:

Primera.- En toda la plaza debería
utilizarse la losa de 0,40xO,80 m. de gra
nito, sin hacer ninguna diferenciación de
usos. Solamente así podríamos hablar de
una zona de coexistencia. Ha de desapare
cer el vial de 6 metros de anchura reser
vado para el tráfico itinerante.

Segunda.- Dado que nos habrá zo
nas de aparcamiento en la Plaza Mayor,
consideramos que no es necesario mar
car las zonas de carga y descarga. Lo
importante es regular las horas para la
realización de estas funciones.

Tercera.- Para impedir que el tráfico
de travesía discurra a velocidades exce
sivas por la Plaza Mayor, se deberían
instalar en la calle San Pedro y en la
Calle Alfonso VIII barreras u obstácu
los físicos en la calzada que obliguen a

la reducción de la velocidad, para tran
sitar por el interior de la Plaza a una ve
locidad máxima de 15 Km/h.

Cuarta.- Retirar los bolardos y ca
denas según proyecto. Al ser toda la
Plaza Mayor y la Plaza Obispo Valero
de coexistencia es innecesario la colo
cación de estos elementos para diferen
cias los usos.

Quinta.- No reservar ninguna plaza
de aparcamiento en la Plaza Mayor y
reservar las plazas de aparcamiento de
la Plaza Obispo Valero exclusivamente
para residentes, mediante la colocación
al inicio de la calle del mismo nombre
de un bolardo o cualquier otro mecanis
mo que solo permita la entrada a los re
sidentes con derecho de aparcamiento.

Sexta.- Aprovechar el levantamien
to de las dos plazas para la colocación
de dos "puntos verdes" -uno situado en
la Plaza Obispo Valero y el ótro en la
Plaza Mayor (no previsto en el proyec
to), en las inmediaciones donde actual
mente están situados los contenedores
con todos los tipos de contenedores (re
siduos orgánicos, papel, cristal, pilas y
metal) para realizar una recogida selec
tiva de residuos. Estos contenedores de
ben ser subterráneos para evitar olores y
una vista poco estética.

El Presidente de la Asociación es
pera que sean atendidas todas las peti
ciones, "planteadas desde la defensa de
los intereses públicos y en la perspecti
va de conseguir un espacio urbano de
más calidad en nuestro Casco Antiguo".

Jaime Aranda Regules
Presidente d ela AA. VV

Casco Antiguo de Cuenca

Las Naciones Unidas han declarado
1999 como el Año Internacional de los
Ancianos.

Estas dedicaciones anuales exaltan
do profesiones, edades o cualquier otra
actividad, como lo han sido El Año In
ternacional del Niño, el Año Internacio
nal de la Mujer, el Año Internacional de
la Paz, etc, etc., suelen motivar una lla
mada de atención, que concience a la so
ciedad de una cuestión específica y la
tente en determinado momento.

1999, un periodo del siglo XX con
tantos "nueves" en su denominación, pa
rece muy adecuado para ensalzar a las
personas de mayor edad.

El escrito diseñado por el secretario
general de las Naciones Unidad, Kofi
Annan, señala como lema: "Hacia una
sociedad para todas las edades".

Es cierto, esta sociedad de las "pri
sas" no puede marcar etapas de jubila
ción, despreciando la riqueza acumulada
año tras año, pausadamente, hasta con
seguir la experiencia y el aplomo que se
desprende de la edad madura.

También el Consejo Pontificio para
los laicos, de la Santa Sede, ha publica
do un documento que lleva por título
"La dignidad del anciano y su misión en
el mundo yen la Iglesia", en el que re
salta la importancia de los mayores y la
necesidad de que su voz sea escuchada
en todos los foros internacionales: "Las .
sociedades humanas serán mejores en la
medid,a en que sepan beneficiarse de los
carismas de la vejez".

La presencia de los abuelos en el
entretejido familiar recobra cada vez
mayor relieve. Los adultos, por impera-

ti va laboral, pasan fuera de casa gran
parte de las horas del día, y es la perso
na del abuelo o de la abuela en el hogar,
la que encabeza y vigila en muchas oca
siones la buena marcha de cada jornada.

Hay que ir a recoger a los pequeños
a la escuela. Preparar sus meriendas.
Hacer sencillas compras. Ir al corJ;eo o
atender al teléfono... Tantas y tan varia
das tareas que a falta de los abuelos, no
se sabría a quién encomendar. Pero ¡al
to! No se pueden considerar a los mayo
res sólo como obedientes domésticos al
servicio del hogar. Los abuelos -con nie
tos o sin eHos- son algo mucho más im
portante en el peso de la sociedad a la
que pertenecen por derecho propio.

Su don de humailidad, su presencia
viva en la historia reciente, han de ser
apreciados por todos y muy especial
mente como moderación del ímpetu de
las nuevas generaciones.

Que nadi~ sea injusto conceptuando
a las personas mayores como si fueran
una carga. La edad no es una enferme
dad, ni la jubilación un definitivo retiro
de la vida activa.

Sepamos aprovechar el ejemplo de
seguir adelante con tesón. La sabiduría
de su experiencia. La serenidad con la
que saben aceptar sus limitaciones físi
cas. La espera del final y el principio de
una, nueva vida... Todo este cúmulo de
virtudes y muchas más acrecentarán las
de los que todavía ven lejana una madu
rez y que sin embargo, no hay modo de
evitar que se aproxime con mayor o me
nor distancia.

Pilar Saint-Aubin Canalejas

LA VELETA

~ ,Los conquenses
ysu

Patrona

Enamorados
de Cuenca

Llegaron
las

tormentas
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IEil COII"Ireo. Uno pide
y se le concede; bueno,
relativamente. Pero ¿es
que no existe el térmi
no medio?, la modera
ción... Hacía demasia
do sol para ser mayo y
sin caer gota de agua.
Ahora nos llueve y lIe
gan las tormentas. Ta
rancón: fuerte tormenta
de lIuvia y granizo, dirección Madrid-Valencia. La Almarcha,
tormenta fuerte, que duró 30 minqtos con granizo y mucho
aire. Morilla del Palancar, tormenta con aparato eléctrico y
vientos fuertes. Más débiles fue en Minglanilla y apenas 110
vió en San Clemente. En Cuenca ya lo vieron ustedes.

lEn Coneo. Nos ha
"encantado" escuchar
los elogios que se han
prodigado a la ciudad y
sus formas a diestro y
siniestro en el Semina
rio sobre Cascos Histó
ricos y Empleo cele
brado en la UIMP. Pero
todavía era más recon
fortante escuchar a un
ponente que se definió como albaceteño reiterar una y otra vez
su enamoramiento por esta ciudad de Cuenca. Su dura arquitec
tura, su historia, sus Casas Colgadas, sus formas y un largo etcé
tera dijo que hacían de Cuenca una lección de arquitectura, in
cluso, un curso magistral de arquitectura. Fue bonito

lEn COJrJreo. Las tradi
.ciones en esta ciudad,
de momento están vi
vas, y los conquenses
contribuyen a ello. De
cara al gran evento que
va a suponer la celebra
ción del 50 Aniversario
de la Coronación de la
Vrrgen de la Luz, la Pa
rroquia, la Hermandad
y el Ayuntamiento han fmanciado en los dos últimos años la
restauración de la imagen de la Vrrgen y el Niño, el templete, las
coronas y el altar mayor. Asimismo, con donativos de los feli
greses. Todo ello se ha puesto de manifiesto en los actos de re
novación de voto que se le hace a la VIrgen desde 1736.
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ciudades y provincias de Castilla
La Mancha y otras de nuestro en
torno, con las secuelas que produce
en el Pill. nivel de servicios, etc.,
de la población, nuestra ciudad y
provincia se ha quedado rezagada
respecto de la media nacional. El
trazado del AVE Madrid-Valencia a
su paso por Cuenca es el único re
vulsivo eficaz ante la situación des
.crita, pues se trataría de un'a infraes
tructura capaz por sí misma de in
crementar la comunicación con la
primera y tercera, en número, ciu
dades españolas, y, con ella, el tu
rismo, el número de residentes, etc.
Todo elIo exige a los candidatos a
ocupar la Alcaldía una apuesta se
ria y comprometida con la obligada
parada del AVE en la ciudad de
Cuenca como única opción política
que haga justicia a esta Tierra y la
saque del ostracismo sufrido, lo
cual merece incluso que los repre
sentantes populares de nuestros
partidos si por Su parte no se adop
tara esta solución del trazado, úru.ca
justa por innumerables motivos, de
todos conocidos. Como consecuen
cia, te invito a que comparezcas en
la Notaría manifestando tu firme
propósito de dimitir del cargo polí
tico que ostentes tras las elecciones
y de cualquier otro en el caso de
que la decisión que se adopte no
sea la que el trazado del AVE pase
y pare en la ciudad de Cuenca".

Jesús Manuel Pérez
Independientes por el AVE

Partido Nacionalista
Castellano (TI,erra

Comunera)

Jesús Manuel Pérez Fernández
(Melli), cabeza de lista de los lnde
pendientt::s por el AVE incluidos en
las listas de Tierra Comunera, efec
tuó el día 2 de junio un requeri
miento notlirial a Manuel Ferreros
Lorenzo y a José Manuel Martínez
Cenzano como candidatos a la al
caldía de Cuenca por los partidos
Popular y Socialista respectivamen
te, para que se comprometan a di
mitir, junto con él mismo, de todos
los cargos pOlíticos que pueden os
tentar tras los comicios del 13 de
junio. Si el previsto Tren de Alta
Velocidad (AVE) entre Madrid y
Valencia se decide finalmente que
no pase por Cuenca. Ello es debido
a que ambos partidos han decidido
finalmente incluir en su programa
electoral el paso con parada del
AVE por Cuenca. Queremos que
no se repita el caso del a autovía y
que los compromisos que se ad
quieran en campaña electoral ad
quieran carácter firme con acta no
tarial por medio.

Este requerimiento se hace ex
tensible a los candidatos de todos
los demás partidos que se presentan
por Cuenca y que incluyen o pue
dan incluir en su 'programa que el
trazado del AVE pase por Cuenca"y
pare en Cuenca

El requerimiento a que alude
dice: "como consecuencia de la
marginación sufrida Pqr Cuenca
desde tiempo inmemorial en mate
ria de infraestructuras, lo que ha su
puesto un constante flujo migrato
rio de los conquenses, frente al cre
cim~ento experimentado por

forma Cívica por Cuenca está
realizando en un tema tan vital
para nuestra ciudad como es el
AVE. No sabemos si pretenden
buscar futuro político o sólo ju
gar a serlo durante unos días
planteando a la ciudadanía con
quense "EL AVE o la n,ada",
cuando Cuenca, demás de esta
obra tan importante para su fu
turo, necesita un proyecto de
ciudad basado en desarrollar el

. Turismo, crear puestos de traba
jo a través del nuevo Polígono
Industrial, realizar otras infraes
tructuras, unas ya conseguidas
com.o la Autovía Cuenca-Taran
cón y otras comprometidas co
mo la continuación de ésta ha
cia Valencia y Teruel, o la mejo
ra del ferrocarril convencional,
en contratación en su primera
fase, etc.

5. Desde la candidatura al
Ayuntall'iento de Cuenca del
Partido Popular, queremos dejar
constancia de nuestra actitud
comprometida ante la no-conse
cución de objetivos importantes
reflejados en el programa electo
ral, pero las decisiones se toma
rán en liberta y sin compromisos
promovidos por partidos políti-

. cos que tratan de reflejarse en
los medios de comunicación du
rante la campaña no aportando
nada que no esté ya solucionado.

Manuel Ferreros
Lorenzo

Candidatura PP al
Ayuntamiento

de Cuenca

su tiempo electoral y sus com
promisos ante quien tiene que
responder que son sus electores,
y no ante propuestas de otro
partido, que debe buscar su es
pacio político en sus propias
iniciativas, al margen de la
apropiación de un tema de todos
como es el AVE.

3. El Partido Popular siem
pre ha marcado su posición ante
temas tan importantes para
Cuenca como Universidad, Ca
pitalidad, Autovía, trabajando
desde la oposición o desde el
gobierno del Municipio, de la
Región o del Estado en estos te
mas. ¿Dónde estaba Tierra Co
munera? ¿Cuáles fueron sus ac
tuaciones a este respecto?

4. Nos resulta especialmen
te demagógico que cuatro "ami
guetes" desembarquen en un
partido político, tratando de ca
pitalizar el trabajo que la Plata-

Ante ]¡i comunicación transmiti
da por la prensa de un posible
requerimiento notarial del can
didato número uno de Tierra
Comunera sobre adquisición de
compromiso por parte del can
didato a al Alcaldía del Partido
Pepular, comunicamos lo si-'
guiente:

1. Desde el Partido Popular
de Cuenca se han realizado las
acciones oportunas ante las ins
tancias nacionales y autonómi
cas necesarias para tener la se
guridad de que en el caso de ob
tener responsabilidades de
gobierno regionales, provincia
les y locales, el AVE pasaría y
pararía en Cuenca vertebrando
la región, como así está com
prometido en el programa re
gional y a através de las candi
daturas a Diputación y Ayunta
miento.

2. El Partido Popular marca

Amas de Casa Edicuenca S.L.

.Desde esta líneas quisiera hacer
hincapié, con una llamada de aten
ción, sobre un aspecto importante
en la buena marcha de las familias
y, por tanto, de la sociedad que,
por el ritmo frenético y a veces
hasta alocado que llevamos, infra
valoramos sobremanera: "El traba
jo de las amas de cas".

Es este trabajo contante, ca
llado, abnegado, heroico, el que
tantas veces, los que están a su al
rededor, no son capaces de apre
ciar. Pensemos por un momento
qué sería de un hogar en el que no
hubiera control sobre los gastos,
ni orden material, .ni limpieza, ni
estuviera la comida a punto, ni la
ropa... Estallaría el desconcierto,
el caos. Y es que en los detalles
pequeños y grandes de lo cotidia
no está la grandeza de la vida co-

mente.
Sin esta actividad, el hogar

no sería tal. ¿Con qué ánimo itía
el marido al trabajo y cómo ~o de
sempeñaría? Y los hijos ¿rendirí
an en sus estudios? ¿llegarían a
ser los hombres y las mujeres del
día de mañana? ¿Habría ese calor
de hogar y esa paz que da el or
den, la limpieza y el tener una
persona que vele por mantenerlo?

Pero el ama de casa hace mu
cho más: ·es educadora, maestra,
buena consejera, esposa y madre,
psicóloga, es la que une a la fami
lia, contable (para conseguir que
el dinero llegue a fin de mes), a
veces ha de ser mediadora entre
los hijos y el padre o entre los hi
jos... podría seguir pero me alar
garía demasiado.

, Verdaderamente, el ama de

casa, la madre, es el quicio del
hogar. Por eso es tan importante
su trabajo, deberíamos escribirlo
con mayúscula. Me sorprende
enormemente que aún hoy en día
se valore tan poco.

Cuando preguntan a una mu
jer si trabaja y ella contesta "No
yo no, estoy en mi casa" animaría
a esta persona a que recapacite y
se dé cuenta de que no sólo traba
ja ella sino que con su trabajo,
eficaz y silencioso, ayuda activa
mente a la buena marcha de los
demás.

Quisiera que sirvieran estas
líneas como pequeño homenaje
de admiración a las que contribu
yen día a día, casi sin darse cuen
ta, a sentirnos queridos, protegi
dos, seguros y felices.

Ana Pedrosa Elbal
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Las opiniones vertidas en este periódico semanario, no deben corres
ponderse necesariamente con la línea de El Correo Conquense.
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Cuenca necesita liberarse del bonismo yde cualquier partidismo
Ismael Medina

Madrid-Valencia por Albacete

Madrid-Valencia por Cuenca

POR CUENCA AHORRARÍA EL VIAJERO

rios de confianza del virrey han
dedicado la mayor parte de su
tiempo a hurgar en los archivos y
husmear bajo las alfombras para
acumular matenal arrojadizo utili
zable contra las candidaturas del
PP. Bono necesita una reelección
holgada para mantener sus aspira
ciones a encabezar el partido de la
alcachofa y ser la alternativa a
Aznar cuando el impepo conven
ga. A ese objetivo lo supedita to
do. Y para conseguirlo utilizará
cualesquiera medios.

Bono aceptará la solución del
AVE por Cuenca, con ramal a Al
bacete y Alicante si la solución le
favorece políticamente una vez
consumadas las elecciones. Ni él
ni sus cipayos en Cuenca aposta
rán hasta entonces por ese traza
do. Lo mismo puede decirse de
los otros cacique taifales. Tampo
co los peperos conquenses pon
drán la carne en asador. La meli
flua declaración de Perreros a fa
vor del AVE por Cuenca hiede a
oportunismo electoralista, ayuno
de convicción y de espíritu de lu
cha. De haberlas tenido, hace mu
chos meses que habría hecho cau
sa común con la Plataforma. Pero
es de sobra conocido que, a iz
quierda y derecha partitocráticas,
se las evidencia una sospechosa
apatía en cuestiones vitales para
el futuro de nuestra provincia y de
su capital, entre ellas las esencia
les de las infraestructura viarias
entre Madrid y Valencia por el ca
mino más corto, sin las cuales es
ilusoria cualquier posibilidad de
desarrollo. Ojalá que nuestros po
líticos hubiesen puesto en la con
secución de la autovía y del AVE
Madrid-Cuenca- Valencia tan
grande empeño como en tortuosas
y disparatadas aventuras como,
por ejemplo, la fundación Saura o
el museo de la Ciencia en pleno
corazón del casco histórico.

La partitocracia conquense
precisa verse espoleada ysometi
da a rigurosa crítica. El bonismo
se ha demostradó voraz e incom
petente cuando tuvo en sus manos
las riendas del poder. Y oportu
nista, demagógico y también me
diocre en la oposición. Tampoco
la gestión popular ha sido como
para voletar campanas. Por eso
propugnaba desde hace largo
tiempo la conveniencia de una op
ción independiente que, cuando
menos, cumpliera la función de
exigente bisagra que obligara a
atender los intereses de Cuenca
por encima de las conveniencias
de partido.

4.307

Club

3.668

35 MINUTOS

ma entonces? ¿Y por qué el lino
arde también en Extremadura y
en Castilla y León, sin que los
afectados tengan relación alguna
con los puestos en la picota? Con
igual apriorismo demagógico al
esgrimido por Bono y compaña
sociata podría presumirse que los
más interesados en que se queme
el lino español son quienes lo im
portan, pese a que nuestra produc
ción es excedentaria. Resulta, sin
embargo, si doy crédito a la lla
mada telefónica de un subordina
do, que Bono estaba desde hace
más de un año en posesión de los
datos que ahora desempolva co
mo polvora electoral. Durante to
do este tiempo, me asegura este
espontáneo informador, funciona-

1hora y 40 minutos

E

Preferente

2horas yJ5 minutos

3.566

3.023

yen pesetas

VE, Filesa, Rumasa, BOE y tan
tos otros, amén de las que alcan
zan por los GAL a quienes cum
plían ordenes superiores?

Otro tanto podría echarse en
cara a Bono en relación con elli
no. Debía aplicarse a sí mismo lo
que reclama para la exministra
Loyola de Palacio y admitir que
asiste la razón a los cultivadores
que se manifestaron ante su sede
en señal de protesta. Hasta hace
cinco años, me dicen, lassubven
ciones eran por hectárea. Pero a
partir de entonces, pasaron a per
cibirse por volumen de produc
ción transformada. Si el lino arde
antes, el agricultor pierde la sub
vención.Es el menos interesado
en que arda el lino ¿Quién lo que-

Clase turista

2.090

2.471

370 kilómetros

490 kilómetros

120 KILÓMETROS

Valle

Llano

MADRILEÑOS YVALENCIANOS:
DECIDID LO QUE OS CONVIENE

Renfe ahorraría en mantenimiento un mínimo de
438 millones de pesetas anuales

estriba en su insuperable habili
dad para trepar por la escurridiza
cucaña del poder. No dudaría lo
más mínimo en cambiar la rosa
alcachofada del PSOE por la ga
viota si mañana le ofrecieran en
cabezar la lista del PP para here
daraAznar.

La disputa electorera desem
boca en desoladora esquizofrenia.
¿O no lo es que exijan responsa
bilidades políticas y la dimisión
de los máximos dirigentes aque
llos mismos que movieron oscu
ros y vaciados resortes de poder
para exonerar a Felipe González y
no pocos de sus ministros y altos
dirigentes del partido de las res
ponsabilidades, no sólo políticas,
derivadas de los escándalos del

No hago demagogia ni caigo en la
tentación del derrotismo cuando
insistió en que la actual campaña
electoral es aún más aburrida, es
túpida y falta de ideas que. las an
teriores. Lo reconocen la mayoría
de los columnistas con patente de
mocrática otorgada por el sistema,
lo que no significa que lo sean re
almente, sino afines al cotarro
partitocrático y en libertad vigila
da de expresión.

Sentenció Tierno Galván que
los programas electorales se ha
cen para no cumplirlos. Tierno
Galván, uno de los peores alcal
des que ha tenido Madrid, fue un
cínico redomado y podía permitir
se determinados lujos dialécticos
que a otros le habría acarreado la
muerte política. El incumplimien
to de las promesas electorales está
tan entrañado con el sistema parti
tocrático como la corrupción. Pe
ro acaso lo más llamativo y des
concertante de la actual campaña
electoral resida en su anorexia
programática y la borrajas. Parece
como si a los partidos se les hu
biesen agostado las fuentes de la
imaginaciÓn y dejado de manar
ideas, sustituidas por repélentes
exhudaciones.

La subordinación de los par
tidos al uniformismo imperial, en
mascarado tras el eufemismo de
"pensamiento único", ha devora
do la ya menguada personalidad
ideológica que les diferenciaba.
Unos y otros se han convertido en
meros y obedientes ejecutores de
las directrices que imparte el su
percapitalismo mundialista. Uilo
de los signos de decadencia reside
en la falta de respuesta a los pro
blemas que proponen el vertigino
so cambio de ciclo histórico y el
agotamiento del sistema nacido
de la revolución industrial. Es la
causa de que en la actual campaña
electoral, aún con superior estri
dencia que en las anteriores, pre
valezcan las descalificaciones, las
acusaciones más o menos gratui
tas, los infundios, la procacidad,
el destape de las letrinasy la des
fachatez. Una aberrante demago
gia en la que, sin duda alguna se
llevan la palma los que han hecho
del socialismo piñata de regalías
para unos pocos. ¿O acaso al
guien en su sano juicio puede cre
er a estas alturas que Bono, pongo
como ejemplo emblemático, sea
considerado un político de iz
quierda, esforzado progresista y
sacrificado sostenedor del tan re
currido "espíritu" de Pablo Igle
sias? El mayor mérito de Bono
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*PROPOSIcrróN: Dado que las autoridades pueden coartar nuestra libertad pidiéndonos les de
mostremos nuestra inocencia, sin habernos comportado culpablemente, porqué no pedirles nos in
demnicen cuando les comprobemos nuestra inocencia. Entendámonos, con qué alegría veríamos a
la Guardia Civil, cuando nos para para meternos el pitorrillo en la boca con lo de la alcoholemia y
nosotros sabemos que va a dar 0,00. En ese momento y dado que la multa es de 50.000 pesetas si
somos culpables, si somos inocentes, ellos nos deberían dar una vale de 50.000 pesetas para ser
canjeado en metálico en las Oficinas de Tráfico. Lo que es igual no es trampa. * CASCOS: Decía
hace poco este político que los eventos del fútbol se darían en abierto cuando fueran de interés ge
neral. Pío Cabanillas acaba de anunciar que el que quiera ver fútbol que lo pague. Todos sabemos
que cuanto menos fútbol se ve, menos afición habrá y menos dinero para pagar. Así se mata la per
versión, menos se habla de fútbol, más ahorramos, más leemos, más pensamos, esto último está en
contra del circo y es peligroso. Menos fútbol para el gobierno es un mal negocio, para los demás
españoles mejor, más tiempo para pensar en el trabajo y en cómo solucionarlo. TROMAS JEF
FERSON: Cuando alguien asume un cargo público, debe considerarse a sí mismo como propie
dad pública. A. POPE: Que discutan algunos sobre la forma de gobierno. El que mejor administra
es el que mejor gobierna. * VíCTOR RUGO: Entre el gobierno que hace el mal y el pueblo que
lo consiente, hay cierta solidaridad vergonzosa.. *CONFUCIO: El gobierno es bueno cuando ha
ce felices a los que viven bajo él y atrae a los que viven lejos.

*POLITICOS: Los más listos del PSOE, Bono, Rubalcaba y Alfonso Guerra y en el PP, Fra
ga, Michavilla y Mayor Oreja, los demás el relleno necesario. OTAN: Mejor llamarla "Locademia
de Policía", con perdón de los que hacen las películas. ROSA DIEZ: Oido en radio, "los europeos
no podíamos seguir tolerando las muertes étnicas hechas por Milosevic", muy bien, pregunta ¿Po
demos seguir tolerando las muertes que hace la OTAN en Seroia por razones económicas? DIA A
DIA: Uno de tantos viernes, donde siempre hablan los "opinólogos oficiales" del programa, con
"lo que les hechen" oí a Del Pozo decir que estaba de acuerdo en que las personas trabajemos cada
vez menos, que eso era bueno, algo así como un logro. Claro esto pasa cuando zapatero no se dedi
ca a sus zapatos. El trabajo es un bien en sí, lo único que tiene un hombre para dignificarse así mis
mo y para que pueda integrarase en la sociedad que lo contiene. Señor Del Pozo, las 35 horas no
son para trabajar menos, es para repartir el trabajo que haya, en el futúro cada vez será menos y las
horas bajarán de 35 a 30, de 30 a 25, de 25 ... POLITICA BARATA: Que risa, Arzallus rompe
con Mayor Oreja. Y una gran mayoría de españoles impasibles, ni se rien, ni lloran, ni ná , ante es
te desvarío. Señor Azuar, aproveche para romper co su socio y así volver a la cordura, meta tam
bién en este saco a Pujol, antes que el nos meta en el suyo a todos los españoles. *SEÑOR AZ·
NAR: ¿Cómo tantos "posturas de gallina" para enviar bombas a Yugoslavia y tan pocos con lo de
Iberia? INSOLITO: ¿Cómo es eso de "premiar" a Solana con un puesto en la OO,.cuando todos
sabemos que ha sido inoculado por la economía yanqui y viciado para pensar en paz? NOTICIA:
"Solana quiere salirse de la OTAN antes de quemar su futuro político". Señor Solana, usted con su
libre albedrío, ha bajado hasta el último infierno del Dante y le ha dado directamente su mano a
Lucifer. Por eso debe sentir el fuego que lo recorre de pies a cabeza. Cada uno se quema como
quiere, porque Señor Solana su "trabajo" en la OTAN quema tanto como si se pusiera un soplete
donde termina la espalda e inhabilita para conseguir otra ocupación posterior. No puede ser que al
guien como el presidente de Tabacalera Nacional sea nombrado Ministro del Ambiente. No puede
ser "la blanca paloma de la paz". No, no puede ser hacernos comulgar con ruedas de molino.

* BALTASAR GRACIAN: El mentiroso tiene dos males: que ni cree ni es creído. PRO·
VERBIO: Con una mentira puede irse muy lejos, pero sin esperanza de volver. ANAXAGORAS:
Si me engañas una vez, tuya es la culpa. Si me engañas dos, la culpa es mía. RUSIÑOL: De todas
las formas de engañar a los demás, la pose de seriedad es la que hace más estragos. HENRY MI·
LLER: Cada guerra es una destrucción del espíritu humano. WILLIAM ROGERS: No puede
decirse que la civilización no progrese, en cada guerra lo matan a uno de una nueva forma. TOLS·
TOI: Es más fácil hacer leyes que gobernar. MONTESQUIEU: El gobierno pero es el que ejerce
la tiranía en nombre de las leyes. NAPOLEON BONAPARTE: La buena política es hacer creer a
los pueblos que son libres; el buen gobierno, hacerlos felices, como quieren serlo. A. DE VIGNY:
El mejor gobierno es el que se nota menos. CESAR DE CUENCA: No es más grande el que sube
a la montaña, sino el que tiene más inteligencia social. PROVERBIO BRASILEÑO: La tierra no
tiene sed de la sangre de los soldados, sino del sudor de los hombres. DE JACINTO BENAVJEN·
'[lE: Somos demasiado inexorables al juzgar a los demás cuando nos creemos sin culpa; solo el pe
cador debiera juzgar a los pecadores. BENITEZ CARRASCO: Hay mares que no se ven! y son
grandes como el mar.! Los mares que cada uno/ navega en su soledad. A. LOS POLITICOS: Que
quien en prometer es muy ligero/ proverbio es que despacio se arrepiente (Ercilla).

EL CORREO
e o N o U-E N 9 E

Nos hemos
trasladado

La nueva dirección es
C/ Cardenal Gil

de Albornoz, 3, 2°

Tel.: 969 23 28 31
969232886

Fax: 969 21 33 93

COMUNICADO:

LA PLATAFORMA CíVICA
PRO AVE

ES CIUDADANA,
YNO FORMA PARTE DE

~ e ~

NINGUN PARTIDO POLITICO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 4/6/1999.



6

A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE 14 al 10 de junio de 1999

La capital venera asu Patrona yAlcaldesa
de Honor, la Virgen de la Luz

Los conquenses han celebrado la festividad de la Virgen dela Luz con una misa solemne, oficiada

por el obispo de la Diócesis, a la que han asistido numerosas autoridades. La víspera, festividad
de la Visitación de María, se ha renovado el voto que se brinda a la Patrona desde 1736

por los favores que la ciudad ha obtenido de ella

El Corroo. Monseñor del Hoyo ha
resaltado durante la homilía la de
voción mariana que va encontrando
en la Diócesis y la importancia que
tiene la Virgen en la Redención del
mundo, al colaborar con su Hijo,
por ser "el mismo camino que debe
mos seguir los discípulos de su Hi
jo, atendiendo bien como Ella nos
dijo en Caná de Galilea a 'haced lo
que Él os diga' ". El obispo de la
Diócesis ha anunciado también el
inicio de los preparativos del L Ani
versario de la Coronación Canónica
de la VIrgen de la Luz, que se con
memorará dentro de un año y en
marcado en el programa de actos
del Año Jubilar, el cual comenzará

en la Catedral Basílica el día de la
Pascua de Navidad.

Al finalizar los oficios religio
sos, el párroco de la Iglesia Nuestra
Señora de la Luz, Ángel García, y
el presidente de la Hermandad de la
Virgen, Mariano Buendía, han in
formado que próximamente una
comisión comenzará a programar
los actos que se van a celebrar el
próximo año, con motivo del Cin
cuentenario de la Coronación de la
VIrgen de la Luz, Patrona y Alcal
desa de Honor de la ciudad. En
concreto, el 1de junio del año 2000
se conmemorará dicho aniversario,
con una misa estacional concele
brada y presidida por monseñor del

Hoyo en la Catedral y una proce
sión que partirá de la Basílica y re- .
correrá las principales calles de la

,ciudad hasta la Parroquia de la Vrr
gen de la Luz.

Previamente, del 23 al 31 de
mayo se celebrará una Novena y
entre los meses de mayo a julio se
organizará una peregrinación, con
motivo del Año Santo, aprove
chando la circunstancia de canoni
zación o beatificación de españo
les. Para Ángel García, sería con
veniente con el fin de dar 'un
mayor realce a las celebraciones
contar con la presencia del Nuncio
de Su Santidad, además de los
obispos de Sigüenza y Cuenca.

Para los actos del Cincuente
nario se va a intentar contar con la
presencia de los Reyes de España,
ya que en 1971 los entonces Prín
cipes don Juan Carlos y doña So
fía aceptaron los nombramientos
de Hermano Mayor y Camarera de
Honor de la Virgen.

De cara a este gran evento, la
Parroquia, la Hermandad y el Ayun
tamiento han financiado en los dos
últimos años la restauración de la
imagen de la Vrrgen y el Niño, el
templete, las coronas y el altar ma
yor. Asimismo, con donativos de
los feligreses, la Parroquia ha reha
bilitadoel sagrario y se ha transfor-

mado la vivienda del santero en lo
cales parroquiales, con financiación
de la Corporación Municipal y la
Diputación.

Asimismo, el Ayuntamiento
ha destinado fondos para consoli
dar el camarín de la Virgen y la
cripta ubicada bajo el forjado y ha
cedido parte de los locales de la
antigua sede de UNED para des
pachos de hermandades y activi
dades parroquiales de catequesis y
formación.

A pesar de las numerosas me-

joras, Mariano Buendía ha indica
do que aún queda pendiente de eje
cutar la restauración de la bóveda
de la Iglesia, con la reposición de

estucos y pinturas; la rehabilitación
de la portada plateresca, la ilumi
nación de la fachada y las torres, la
sustitución de las vidrieras artísti
cas dañadas así como la limpieza
de la Cueva del Río y la escultura
de la Virgen.

Por otra parte, tanto el párroco
de la Iglesia de la Vrrgen de la Luz
como el presidente de la Hermandad
han hecho un llamamiento a todos
los conquenses que posean fotogra
fías y documentos de la coronación,
ya que es muy escasa, para organi-

zar una exposición que conmemore
elide junio de 1950, fecha de la
Coronación de la PatrOna y Alcalde
sa de Honor de Cuenca

municipal. Los trabajos las inició el
1 de julio de 1997 la empresa cons
tructora "Necso", con un presupues
to de licitación de 300 millones.

El siguiente paso para facili
tar el acceso desde él intercambia
dor hasta el casco antiguo será la
construcción de los remontes mecá
nicos, cuyo proyecto está pariiliza
do. Hasta que no se celebren los
cQrrúcios del 13 de júnio no se
volv~rá a retomar esta iniciativa
por la nueva CorporaCión

tres plantas subterráneas y una
planta en superficie, acondiciona
das para personas con discapacida
des físicas. La intención de la Cor
poración Municipal con este nue
vo recurso es evitar la
contaminación paisajística de los
coches aparcados en las inmedia
ciones de la carretera de Palomera.

Las obras han costado casi
292, millones de pesetas, financia
dos al 70 ppr ciento ¿on Fondos Fe
der y al 30 por ciento, con inversión

El Correo. El Ayuntamiento de
Cuenca ha puesto en marchá el in
tercambiador del Huécar, una de las
principales infraestructuras disuaso
rias para la circulación en el casco
antiguo, junto a los proyectados
aparcarnjentos subterráneos de las
plazas de Mangana y El Salvador.

El intercambiador, situado
junto al Teatro-Auditorio, cuenta
con 245 plazas para vehículos, 15

.:para,moto,s y 'ocho para autobuses.
El n~evo aparcamiento dispone 'de

Entra en servicio el intercambiador del Huécar
con más de 200 plazas de aparcamiento

,------rr: /
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Ferreros: "La autovía, el AVE Yel empleo
son prioritarios apartir del 14 de junio" .

~ VINE'

carretera de Valencia, 'con
accesos hasta el polígono in
dustrial "Los Palancares" y
la Ronda Oeste.

-¿lEn J?21Jr'tRdo JiP'O¡IHllll211!"
COmItilTD.UIl21l!"ál llUIlcJrn21lffidl'!Jl pOI!"
mejm"21JJ" lla achJl:ill~ Ríl11le:ill ifé
JJ"ll"ea M21ddd-Cuelffic:iIl-V:iIl
HelJJlda'!

-Sí, por supuesto. Quere
mos que los 1.800 millones
de pesetas consignados para
el tramo Aranjuez-'Iarancón
continúen acercándose a
Cuenca y en toda la línea
hasta Valencia.

- ¿En qué otros proyec·
tos trabaja en estos mo
mentos el Ayuntamiento?

- En ejecutar el convenio
con la Dirección General de
Tráfico, con el fin de centra
lizar los nudos de semáforos
más importantes, proceder a
la semaforización de nuevas
zonas de la ciud'ad como Vi
lla Román e iluminar los ac
cesos a Cuenca. Para la pró
xima legislatura, nos hemos
propuesto potenciar los ser
vicios para nuestros mayo
res, poner a disposición de la
Universidad terrenos urbani
zados para ampliar los edifi
cios y a la Junta de Comuni
dades para construir hasta
230 viviendas y realizar un
estudio del sistema más ade
cuado para el contribuyente
para fijar los valores catas
trales.

~,.Clu·i~os
p ación~fá medida

, ic¡~ TélCa\
I ,~~", '" ~ "~" ~••

Con rat de F"mlento "
TelefoFifMóvil-O(i~n~d~a Datos
Acces~ lqtern .' CreaCión de
páginas'~1 ,or~s' virtuales

Re es locales ,
DI9R18U1DORE5 DE: .. ~

, "'. r/~--- ft3~~~.. ~1ó'N ¡:r,:m
,ll\ ~~":W VII. 'Ií ~- i¡

"""",~~_,,_ [MlOVEeDCIlt a:te:tAL] '. (::¡'t:::)

Avd. del Mediterráneo s/n. TíU' t'ItLU·LtIO'N
Tlf.: 969-235.458/969-235.386 tlv.,.

, Fax: 969-240.023 'N'rrGDAL
E-mail: info@servinet.net 'i ,.. ""

para los próximos cuatro
años. Igualmente, seguimos
trabajando por la mejora del '
ferrocarril convencional; el
cierre de la Ronda Oeste,
que conecte la carretera de
Alcázar con la carretera de
Madrid; y los nuevos accesos
a la ciudad en la carretera de
Alcázar, con un nuevo traza
do desde el vertedero muni
cipal salvando con un paso
elevado el cruce con la carre
tera de circunvalación, así
como en las rotondas de la

nes del 13 de junio. Preten
demos peatonalizar el casco
histórico, construir aparca
mientos, con ayuda de la
Unión Europea, y aplicar el
Plan de Dinamización Turís
tica.

- Usted se ha compro
metido, desde el Ayunta
miento, a colaborar para
que el AVE Madrid-Valen
cia pare por Cuenca, ¿có
mo se va a materializar?

- Desde las instituciones
gobernadas por el Partido
Popular se han hecho las
gestiones oportunas para po'
der tener la confianza de que
el trazado definitivo del AVE
pasará y parará por nuestra
ciudad y que además verte
brará la región. El Ayunta
miento se ha comprometido
a ceder los terrenos para la
nueva estación del tren de al
ta velocidad.

- ¿Éste es el tema "es
trella" del programa elec
toral de su partido?

- Es muy importante para
la ciudad, pero no hay que
olvidar el esfuerzo que se ha
hecho durante esta legislatu
ra para sacar adelante el tra
mo de autovía Cuenca-Ta
rancpn. El compromiso del
Partido Popular no queda
ahí, pues también se ha tra
bajado y se trabaja en la co-

, nexión por autovía de Cuen
ca con Valencia y con Teruel,
que: es. una tarea que queda

trial y el turismo, hay que
apoyarlo en una red de infra
estructuras viarias y ferro
viarias aoecuadas y de cali
dad. De esta manera, vamOS
a estar en el buen camino, tal
y como han hecho todas las
ciudages en crecimiento.

- ¿ Cómo va a hacer
,frente el Ayuntamiento a la
creación de puestos de tra
bajo en el polígono indus
trial?

- Una posibilidad es .uti
lizar el canon que ingrese la
empresa encargada de ges
tionar el servicio municipal
de aguas, que asciende a cer
ca de 2.000 millones de pe-,
setas, para subvencionar la
instalación de empresas en el
polígono industrial y crear
empleo. Tenemos, hasta fina
les del año 2000, que es
cuando finaliza el plazo de
ejecución de las obras, para
resolver este asunto.

-Una forma de relan
zar el turismo es preservar,
el casco antiguo, ¿qué ini
ciativas se prevén en este
sentido? t

- Estamos trabajando pa
ra dejar todas las obras con
tratadas, con Fondos Feder,
durante este año y ejecutar
las antes del año 2001, que
es cuando fiñaliza el plazo.'
En el caso del acceso hasta
el casco· ,antiguo con remon
tes mecánicos no se retomará
hasta después de las Eleccio-

El Coneo. El candidato a lá
reelección de la alcaldía de
Cuenca, Manuel Ferreros,
considera que uno de los prin
cipales retos para la ciudad es
convertir al turismo en una de
sus fuentes de ingresos funda
mentales y lograr el desarrollo
industrial, con el apoyo de las
infraestructuras viarias y fe
rroviarias necesarias. Ferreros
insiste en que el programa
electoral con el que concurre
el Partido Popular a los comi
cios municipales cont~mpla

los compromisos adquiridos
con los conquenses, con ac
tuaciones concretas y reales.

- ¿El Ayuntamiento go
za ahora de mejor "salud"
económica que hace cuatro
años?

- La situación econórriica
de la Corporación queda más
saneada y organizada que
cuando llegamos porque no
todo lo que se debía estaba
contabilizado y con el incon
veniente de que las Cuentas
Generales estaban sin apro
bar desde el año 91. Además
de la deuda reéoilOcida, nos
encontramos-con cajones de
facturas y hemos tenido que
hacer frente a ello, cuestión
que se debería valorar a la
hora de ver cómo. dejaron el
Ayuntamiento en aquel mo
mento y cómo está ahora. En
estos momentos, la economía
municipal es factible, las
Cuentas están al día y la deu
da organizada.

- ¿Cuáles son a medio y
largo plazo las principales
prioridades para la ciu
dad?

-A partir del 14 de julio,
nuestros objetivos priorita
rios son la conexión por au
tovía de Cuenca con Valen
cia y Teruel, el trazado defi
nitivo del AVE
Madrid-Valencia por Cuenca
y la creación de puestos de
trabajo, con la puesta en
marcha del polígono indus
trial para el que habrá que
disponer de apoyo económi
co. Creo que la ciudad tiene
también que ser capaz de
convertir el turismo en una
fuente de ingresos y para
ello, hay que trabajar en la
definición de Cuenca como
ciudad turística, a través del

. plan de dinamización.Está
claro que el despegUe~ndus-
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Mateo: "Hemos liquidado la cuenta del 98
con un superávit de más de 448 millones"

Se constató en el último Pleno Ord~nario en Diputación al aprobar la Cuenta General de 1998

El Correo. El pasado día 28 de
mayo se celebraba en Diputación
la última sesión plenaria ordinaria
de esta legislatura para intentar
aprobar la Cuenta General del
ejercicio 1998 y, como indicaba
Jesús Mateo, diputado popular que
expuso el total de los ingresos y
los gastos que la conformaban,
"no queríamos que estas cuentas
las heredera la próxima corpora
ción". También se aprobaban por
unanimidad los Estatutos de la
Fundación de la Semana de Músi
ca Religiosa, "para facilitar una
mejor gestión del Festival. Es un
mandato de los propios respOnsa
bles del Patronato de Música Reli
giosa para que el mismo se convir
tiese en Fundación", dijo el porta
voz del Grupo Popular.

Jesús Mateo fue el encargado
de defender el ejercicio económico
de 1998 y "como entonces decía
mos esos presupuestos eran unos
presupuestos realistas en el estado
de los ingresos" que no se queda
ron sólo en unas "buenas palabras
del momento, sino una certeza y
una afmnación que ha conducido
a que la Cuenta General haya su
frido desviaciones mínimas". De

Capítulo 1. Impuestos direc
tos, se consignaron 160 millones

/' en los presupuestos de 1998 y "he
mos reconocido unos derechos
cercanos a los 156 millones de pe
setas, lo cuál equivale a una dife
rencia mínima del 2,5% y de unos
3,5 a 4 millones de pesetas".

Capítulo IV. Transferencias
Corrientes de unas previsiones de

. 5.652 se ha pasado a unos dere-

chos reconocidos de 5.281 millo
nes, con una desviación próxima
al 6%, .según los datos que aporta
ba el diputado del Grupo Popular,
300 millones ingresados de lo que
se había consignado "si bien hay
que apuntar en este caso la liquida
ción de los fondos se hace efectiva
en los primeros meses del ejercicio
siguiente, a principios del 99. Y lo
mismo ocurre con otros ingresos
como son los del INEM para hacer
frente a gastos relativos a Escuelas
Taller, Casas de Oficios, etc".

En el capítulo V (Ingresos Pa
trimoniales) también se señaló una
desviación positiva, de las previ
siones de 55 millones se ha pasado
a unos derechos reconocidos de
66 millones por lo que se han in
gresado 11 millones más de los
previstos. Lo mismo ha sucedido
en el capítulo Vil (transferencias
de Capital), donde se han ingresa
do 1.091 millones, dos más de lo
que la previsión indicó.

Los derechos reconocidos ne
tos del ejercicio económico del 98
son de 6.752 millones de pesetas.

El portavoz del Grupo Popu
lar en este punto matizó: "signifi
car que esto ha supuesto una mejo
ra. El pendiente de cobro a 31 de
diciembre de 1998 ascendía a 656
millones de pesetas, a 31 de di
ciembre del 97 ascendía a 1402
millones de pesetas".

Después Jesús Mateo siguió
con la relación de gastos, desglo
sando algunas partidas, en el capí
tulo II se gastaron 151 millones
menos, en el Capítulo ID por la
disminución del precio del dinero

se produce una disminución de
los costes fmancieros; en el Capí
tulo IV; Jesús Mateo certificaba
que las transferencias a los Patro
natos se habían realizado en tiem
po y forma.

En el Capítulo VI había un
crédito significativo de 5.138 mi
llones y un crédito no comprome
tido de 748 millones, "estamos
por tanto ante una cuenta que de
muestra que el estado de ingresos
se him con un realismo absoluto y
que el estado de gastos ha sido ri
guroso, prueba de ello es que he-

mos liquidado la cuenta del 98
con una superávit de más 448 mi
llones de pesetas".

A todo esto Mariano Arribas,
diputado del Grupo Socialista re
plicaba que la Cuenta General de 1
os présupuestos que se pretendía
aprobar "es la expresión más clara
del resultado de la gestión de tOdo
un ejercicio presupuestario''. A lo
que añadió que iba a hacer una
serie de consideraciones de tipo
político al deducir que había "una
serie de promesas incumplidas y
de mala gestión que no es, desde

luego, todo lo mala que pudiéra
mos decir nosotros pero mucho
menos todo lo buena que ustedes
manifiestan".

Arribas mencionó algunas
partidas donde se habían consig
nado cantidades mayores de las
reconocidas después por lo que
los presupuestos carecen de la re
alidad con que Mateo los había
calificado. En el estado de gastos
es donde dijo se podía constatar
mejor los incumplimientos a que
aludía y menciona incrementos de
retribuciones superiores a lo esta
blecido; citó deforma generaliza
da los casos en que los Tribunales
les habían suspendi~o los acuer
dos adoptados por el Grupo Po
pular; mencionó la partida de
prensa y suscripciones de Presi
dencia en ayudas a los medios de
comunicación; otra partidas que
calificó de "publicidad y propa
ganda para ferias, incluso, en las
que se han gastado más de lo que
había consignado"; cita progra
mas de toxicomanías que al prin
cipio se anundaron y no se han
realizadas. Arribas siguió con una
larga relación de cuestiones que
consideró incumplidas, volvió a
citar la Escuela de Laussane y el
acuerdo que el Grupo Popular di
jo el algún momento haber reali
zado con la Escuela de Hostele
ría. Después Jesús Mateo le reco
noció que este proyecto no se
había realizado.

De cualquier forma, la Cuenta
General del ejercicio 1998 con los
votos en contra del Grupo Socia
lista quedaba aprobada.

V EN G A A V ER EL e H RYS LER ST RAT U S ahora mejor que nunca con nuevo frontal, llantas

de aluminio, smpensión inde~ndiente más cómuda Ilrad,l~ a su llUevU reglaje, y llueVO imnovilizador antirrooo

incorporado en la llave, además del completo eqUIpamiento, potentes motores ·2.0L con 133 CV y 2,Sl con 163 ey.,

y total ~guridad ae;tiva y pasiva de siempre. Todo, a un precio inmejorable. EL ES PI R1T U D E A M E R leA.

ChryslerChryslcr SlraM desde 2.998.000 ptas'.·

AUTOBERMOYA, S.A. ClCaftete, sin. 16004 CUENCA. Tel. 9692217 50
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El MO de Administraciones Públicas, invitado
de honor en los actos celebrados en Diputación

Con motivo de los 20"Años de Dem?cracia en las Corporaciones Locales

Aspecto que ofrece el Palacio Provincial después del trabajo
de rehabilitación realizado por la Escuela Taller "Campo de San Francisco"

CUENCA. ALD. El Ministro de
Administraciones Públicas, Ángel
Acebes, ha sido el invitado de ho
nor en los actos celebrados en el
Palacio Provincial de Cuenca con
motivo de la conmemoración de
los 20 Años de Democracia en las
Corporaciones Locales", quien es
tuvo acompañado por el delegado
del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Carlos Moro; el subdelegado ,
del Gobierno, Luis Casero, el al
calde de Cuenca, Manuel Perreros
y la presidenta de la Diputación,
Marina Moya que ejerció de anfi

triona durante el acontecimiento
realizado.

Diversos actos tuvieron lugar
el pasado día 3 de junio, se imiu
guró la "Restauración del Palacio
Provincial" y se clausuró la Escue
la Taller "Campo de San Francis
co" compuesta por chicos y chicas
de 16 a 25 años que han sido los
que han acometido la rehabilita
ción del Palacio Provincial durante
dos años de trabajo y formación.

"" La inauguración del monu
mento a Alfonso VIII en el Campo
de San Francisco con la interven- "
ción de la Presidenta de la Diputa
ción, el Delegado del Gobierno en
Castilla-La Mancha y el Ministro
de Administraciones Públicas ce
rró el acto institucional.

Mirrina Moya resaltó en el ac
to de conmemoración del 20 ani
versario de la constitución de los
ayuntamientos democráticos, la la
bor f'de aquellos diputados provin-

ciales, que previamente han sido
elegidos alcaldes y concejales que
son las personas más cercanas al
ciudadano, queríamos reconocer
con motivo de este también cente
nario que fue a fmales del año pa
sado de la diputación Provincial de
Cuenca queremos reconocer la la
bor a tantos hombres y mujeres
que han pasado por aquf'.

La Presidenta de la Diputa
ción valoró también positivamente
el comportamiento democrático
"entre los distintos grupos políti
cos representantes de cada uno de
los municipios y las comarcas de
esta provincia de Cuenca", estas
palabras fueron después corrobo
radas por las pronunciadas segui
damente por el Ministro de Admi
nistraciones Públicas.

Ministro Administraciones
Por su parte, el Ministro de Admi
nistraciones Públicas constataba la
mejora en el aspecto exterior, en
prestación de servicios e infraes
tructuras que los pueblos y ciuda
des de España han experimentado,
realizado todo "a base de un traba
jo intenso y desinteresado, tantas
veces anónimo de hombres y mu
jeres" repartidos por la geografía
española".

Ángel Acebes dijo que había
que reforzar el papel y protagonis
mo de los Ayuntamientos y aludió
al fuerte proceso de descentraliza
ción que se ha dado en España en
los últimos veinte años, "en los

que las Comunidades Autónomas
han asumido un papel muy impor
tante a través del traspasó y de las
transferencias de competencias",
sin embargo, el Ministro de Admi
nistraciones Públicas considera
que el proceso todavía deja sin el
suficiente protagonismo a las Cor
poraciones Locales ''ha llegado el
momento en que pongamos ese
acento en el protagonismo de la

Administración más próxima y
más cercana al ciudadano en ese
modelo que diseña la Constitución
y los Estatutos de AutonolIÚa".

Recordó la actuación que en
este momento se está realizando
desde el Gobierno y los grupos
parlamentarios, en ese sentido "es
tán haciendo un gran esfuerzo en
esa dirección. Con un amplio con
senso se ha aprobado el Pacto Lo-

cal que refuerza el papel de los
Ayuntamientos, su autonomía, su
capacidad de gobierno". Para el
futUro, el Ministro de Administra
ciones Públicas apuesta por dotar a
las Corporaciones Locales de las
competencias que puedan asumir,
basándose en la proximidad y cer
canía de las mismas.

Las actuaciones que se han
desarrollado en el Palacio Provin
cial fueron destacados por Ángel
Acebes quien dijo se habían sabi
do agrupar en la mejora de las ins
talaciones, se había hecho en una
Ciudad Patrimonio de la Humani
dad, lo cuál redunda "en un doble
beneficio para la ciudad y además
se había realizado desde la apuesta
por combatir el desempleo -Escue
las TAller- y en Cuenca y en esta
actuación concreta se ha abordado
mediante la colaboración entre di
ferentes administraciones. Sobre
este punto dijo "cuando existe un
proyecto claro con objetivos que
abordar de manera conjunta y de
manera compartida y ello se hace
en defensa de los intereses más
importantes que pueden tener en
un momento determinado que
abordar, viendo todos los aspectos
como se ha hecho, mejorando las
instalaciones de la Administra
ción, recuperando el patrimonio
histórico artístico, abordándolo
desde la situación de mejorar el
empleo se están cumpliendo diver
sos objetivos desde una sola actua
ción".

HITECSA
AIRE ACONDICIONADO

INDUSTRIAL

IIJICHA, s.

ALA MEDIDA DE SU HOGAR

• MITSUBISHI
"'"ELECTRIC

PROFESIONALES DE LA CLIMATIZACiÓN
Polígono Industrial "Los Palaneares", parcela 11

Telf.: 969 22 40 25 - Fax: 969 21 42 60
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Cuenca, su arquitectura yla actuaciones
de restauración fueron claras protagonistas

En la Jornada y Seminario celebrados sob~e Centros Históricos y Empleo,
donde varios ponentes se declararon enamorados de la ciudad

CUENCA. ALD. Durante tres
días de la pasada semana se ha
discutido en la "Jornada sobre
formación y empresa" y el se
minario "Centros Históricos y
Empleo" sobre las Actuaciones
con Fondos FEDER en el Cen
tro Histórico de Cuenca reali
zadas y defendidas por el Al
calde de Cuenca, Manuel Fe
rreros, se habló del Plan de
Dinamización Turística de
Cuenca, lo hizo Esther Labaig,
la arquitectura. en los Centros
Históricos concretada en la
ciudad de Cuenca fue el tema
que trató Joaquín Arnal,l Amo,
es decir, en estos tres días de
debate se ha pretendido crear
un espacio· de reflexión en tor
no a ·la temática de los centros
históricos, su rehabilitación y
dinamización y las relaciones
que estos pueda tener en la for
mación, la creación de nuevas
actividades y el empleo.

En las Jornadas se ha ex
plicado la diferencia entre Pla
nes de Excelencia Turística 
dirigidos a los destinos madu
ros de sol y playa- y Planes de
Dinamización Turística -dirigi
dos a destinos emergentes de
interior que cuentan con un im
portante potencial de recursos
susceptibles de aprovecha
miento turístico, pero que ac
tualmente no disponen de un
producto consolidado, y en los
que es básico evitar que en la
confección del mismo se incu
rra en los errores de falta de
planificación cometidos en los
destinos ya consolidados-o

Sobre el caso concreto de
Cuenca, Esther Labaig, gerente
del Plan de Dinamización de la
ciudad, fue la encarga de expo
ner algunos de los datos sobre
la situación actual del Plan del
Dinamización Turística en el
Municipio. En 1998 se firmó
un Convenio de Colaboración
para el desarrollo del citado
Plan entre la Dirección Gene
ral de Turismo, la Consejería
de Industria y Trabajo de Cas
tilla-La-Mancha, el Ayunta
miento de Cuenca y la Agrupa
ción Provincial de Hostelería y
Turismo. El desarrollo del con
venio que comenzó hace apro-,
ximadamente un mes habrá de
articula.:se a través de tres pro-

tocolos anuales· de ejecución,
que preven una inversión glo
bal directa de 450 millones de
pesetas..

Labaig defendió la realiza
ción de un análisis de la pro
blemática del producto turísti
co existente en la ciudad a fin
de llegar a un diagnóstico que
permita definir el nuevo posi
cionamiento que Cuenca debe
adoptar, y en base a él estable
cer un programa priorizado de
actuaciones a deSarrollar a cor
to, medio y largo plazo.

Mediante este estudio que
daría definida la imagen turís
tica de la ciudad para su apli
cación a diversos soportes, mo
biliario urbano, material
promocional, señalética, publi
caciones... etc.

La mejora del medio urba
no y natural del municipio es
un claro objetivo. Cuenca no
sólo cuenta con un importante
patrimonio arquitectónico, his
tórico y cultural sino también
'con un rico patrimonio natural.
La necesidad de integrar, recu
perar y aprovechar turística
mente estos recursos han dado
lugar a un proyecto de adecua
ción de senderos para fines tu
rísticos en la hoz del Huécar,
como una nueva alternativa al
turista de acceso al caso histó
rico a través de este espacio
natural, todo ello a través de
actuaciones blandas consisten-

tes en desbroce, recuperación
de caminos y ligera señaliza
ción a fin de no alterar este frá
gil espacio.

Por su parte, Joaquín Ar
nau de la Escuela Técnica Su
perior de Arquitectura de la
Universidad Valencia expuso
su punto de vista sobre los pro
blemas que plantea habitar una
ciudad con casCO antiguo y tra
tó el caso de Cuenca como
ejemplo: Joaquín Arnau dijo
"si se nos da a elegir, al menos,
si a mí se me da a elegir, entre
hacer una ciudad imagen o ha
cer una ciudad habitación, yo
voto por una ciudad habita
ción".

Joaquín Arnau defendió la
ciudad para vivir, para disfru
tar, por lo que es fundamental
hacer: viva una ciudad y "una
ciudad la hacen viva sus habi
tantes", dijo.

Enalteció la arquitectura
que caracteriza a Cuenca, la
denominación que se les a las
Casas Colgadas no le gusta,
"¿Cómo que Casas Colgadas?,
Cuenca lo que tiene son unas
Casas magníficas, de una edifi
cación, de una arquitectura for
midable, no están colgadas, la
ciudad ha tenido que ceñirse a
un espacio morfológico formi
dable que es obvio. Cuenca se
hace evidente, Cuenca esar
quitectura pura y dura", aña
diendo "Cuenca es una ciudad

dura, yo estuve en su momento
en contra del famoso ascensor
qué lo único que quería hacer.
es reblandecerla. Cuenca es
una ciudad que hay que escalar
y hay que escalarla porque si .
no no se vive. Bienaventurados
los escaladores porque ellos
serán llamados hijos de Cuen
ca". Para Joaquín Arnau, los

. .'edificios son "auténticos rasca
cielos que trepan por la roca".

Arnau dijo que no todas
las ciudades antiguas enamo
ran, pero· su caso era el con
trario, "a mí me enamora
Cuenca". "A mí me gusta la
ciudad que transparenta histo
ria. En Cuenca, uno abre los
ojos y se encuentra con que la
historia le sale al paso", al
contrario de lo que ocurre en
otras ciudades donde la histo
ria ha quedado semioculta,
con ciudades opacas.

El profesor Arnau dijo que
había que conformarse con ser
un huésped de Cuenca pero que
conocía infinidad de conquen
ses que aman la ciudad antigua
y que "se empeñan y querrían
por encima de todo habitarla".
y Cuenca se puede habitar "se
trata de que aquellos que ama
mos Cuenca podamos no sólo
sobrevivir, sino incluso, vivir,
vivir y convivir".

El problema con que se en
cuentra un arquitecto a la hora
de trabajar en un centro históri-

ca es que "toda arquitectura
cuenta con un paisaje, con una
historia, lo que ocurre es que en
el caso de Cuenca, este proble
ma es mayor por lo que Arnau
decía: "el arquitecto que en una
ciudad como Cuenca es capaz
de salir airoso, ése es un afortu
nado arquitecto". El patrimonio
en Cuenca además de antiguo
es especialmente valioso.

Las alabanzas a la ciudad
continuaron "Cuenca ofrece
auténtica lecciones de arquitec- .
tura, más, son auténticos ·cur
sos, donde aprender que el lu-·
gar es importante, acertar en la
interpretación de lugar pata el
arquitecto supone recorrer la
mitad .del camino", Joaquín
Arnau indicaba que; a su en_O
tender, no se había aceáado en
este sentido con el Auditorio
de Cuenca "y lo digo con el
mayor de mis respectos, su'
pongo que se quiso. hacer lo
mejor posibles". Cuando se'
acierta en la interpretación se
está en el camino.

y advirtió que no hay fór
mulas generales para la restau
ración, "toda arquitectura es
restauración de ciudades" y
que hay que es necesario intro
ducir novedades si la ciudad·
está viva ha de renovarse.

El profesor Arnau dijo que
hacía falta invertir mucho tni
bajo para actuar en un lugar
como Cuenca tan cargado de
historia. Las Escuelas Taller
dijo "están muy bien" pero pa
ra organizarlas tienen que con- .
tar con buenos oficiales que
conozcan su oficio a fondo, ha
ciendo especial hincapié sobre
esta cuestión. Los Planes no
son suficiente~ si después nos e
cuenta con verdaderos equipos
de profesionales, equipos de
personas que trabajen para de
sarrollarlos "hace falta un
cuerpo de trabajo. Los mejores
profesionales han de trabajar
para la Administración", "la
vieja Cuenca es muy bella pe
ro, sin embargo,. para los que la
amamos es muy difícil vivir en
ella, para ello hay que concien
ciar a hi Administración a la
propriédad privada'\ fueron al- .
gunas de las cuestiones que Jo
aquín Arnau lanzó sobre el au
ditorio presente.
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Algunas cuestiones sobre cómo se eligen
las corporaciones municipales yprovinciales

A (l68.000 votos) B (104.000) C (72.000) D (64.000) E (40.000) F (32.000)

A consigue 4 concejales * Faltan por incluir los cocientes resultantes de dividir entre 7 y 8
B consigue 2 concejales
C consigue 1 concejal
D consigue 1 concejal, atendiendo al orden de los cocientes ordenados de mayor a menor

- 1 2 ~ 4 5 6 7y8*

A lQ8.000 84.000 (lO) 56.000 (2°) 42.000 (4°) 33.600 (70) 28.000

B 104.000 52.000 (3°) 34.666 (6°) 26.000 20.800 17.333

e 72.000 36.000 (5°) 24.000 18.000 14.400 12.000

D 64.000 32.000 (8°) 2.1.333 16.000 12.800 10.666

E 40.000 20.000 13.333 10.000 8.000 6.666

F 32.000 16.000 10.666 8.000 6.400 5.333

El Correo. Nueve días restan para
saber de los resultados de los comi
cios que se celebrarán el l3 de ju
nio próximo. Los líderes de todas
las candidaturas que compiten por
el voto para obtener la mayor canti
dad posible, al Parlamento Euro
peo, al Gobierno regional en nues
tra comunidad autónoma y a los
respectivos municipios, en todos
los pueblos de España, están pi
diendo por doquier el voto de los
que después serán gobernádOs, ga"
ne quien gane.

Aquí ofrecemos algunas cues
. tiones de procedimiento electoral.

Elecciones Municipales
Cada término -municipal constituye :
una circunscripción en la que se eli
ge el núméro de concejales que re
sulta de aplicar una escala:

. Hasta 250 residentes, eligen 5·
concejales; de 251 a 1.000 resi
dentes eligen 7 concejales; del
1.001 a 2.000, eligen 7; de 2.001 a
5.000 eligen 11 concejales; de
5.001 a 10.000 eligen 13 conceja
les; de 10.001 a 20.000 eligen a
17 concejales; de 20.001 a
50.000,21 y de 50.001 alOO.ooo,
eligen 25 concejales.,

De 100.001 en adelante, un
concejal más por cada 100.000 re
sidentes o fracción, añadiéndose
uno más cuando el resultado sea un
número par.

La atribución de los puestos
de Concejales en cada Ayunta
miento se realiza siguiendo,el artí~

culo 163.1 de la Ley del Régimen
Electoral General, por el que se
atribuyen los puestos en función
de los resultados del escrutinio, tal
y como sigue:

1.- No se tienen en cuenta

aquellas candidaturas que no hubie
ranobtenido, al menos, el 5% de
los votos válidos emitidos en la cir
cunscripción.

2.- Se ordenan de mayor a
menor, en una columna las cifras
de votos obtenidos por las restantes
candidaturas.

3.- Se divide el número de
votos obtenidos por cada candida
tura por 1,.2, 3, etc. hasta un nú
mero igual al de concejales que
correspondan al municipio, for
mándose un cuadro. Los conceja
les se atribuyen a las candidaturas
que obtengan los cocientes mayo
res en el cuadro, atendido a un or
den decreciente.

Ejemplo: 480.000 votos 'váli~

dos emitidos en una circunscrip
ción que elija ocho concejales. La

. votación se reparte según aparece'
en el cuadro adjunto.· .

-Después cuando en la relación
de cocientes coincidan dos corres-

pondientes a distintas candidaturas,
el puesto de concejal se atribuirá a
la que mayor número total de votos
hubiese obtenido. Si hubiera dos
candidaturas con igual número total
de votos, el primer empate se resol
verá por sorteo y los sucesivos de
forma alternativa.

Los puestos de concejales co
rrespondientes a cada candidatura
se adjudican a los candidatos in
cluídos en ella, por el orden de co
locación en que aparezcan.

Elección de Alcalde
Primero· se constituyen las Corpo
raciones municipales en sesión pú-

· blica el vigésimO día posterior a la
celebración de las elecciones.

. .A tal fin, se constituye una
Mesa de Edad integrada por los
elegidos de mayor a menor edad,

·presentes én el acto; actuando co
mo Secretario el que lo sea de la

· Corporación.

Una vez creada la Mesa se de
clara constituída la.Corporación si
concurren la mayoría absoluta de
los concejales electos.

En la misma sesión se proce
de a la elección de Alcalde y pue
den ser candidatos todos los con
cejales que encabecen sus corres
pondiente listas.

Si alguno de el!os obtiene la
mayoría absoluta de los votos de
los concejales es proclamado elec
to. Si ninguno de ellos obtiene di
cha mayoría es proclamado Alcal
de el concejal que encabece la lista
que haya obtenido mayor número
de votos populares en el correspon
diente municipio. En caso de em"
pate se resolverá porsorteo.

Elección de Diputados
El número de diputados corres
pondiente a cada Diputación Pro
vincial se determina, según el- nú
mero de residentes de cada provin-

cia: hasta 500.000 elegirán 25 di
putados; de 500.001 a 1.000.000
elegirán, 27 diputados; de
1.000.001 al 3.500.000, elegirán
31 diputados y de esta cantidad en
adelante, 51 diputados..

Las Junta Electorales Provin
ciales reparte, proporcionalmente y
atendiendo al número de residen
tes, los puestos correspondientes a
cada partido judicial, en el décimo
día posterior a la convocatoria de
elecciones atendiendo a:

1.- Todos los partidos judicia
les cuentan, al menos, con un dipu
tado. 2.- Ningún partido judicial
puede contar con más de tres quin
tos del número total de diputados
·provinciales. 3.-Las fracciónes
iguales o superiores a 0,50 que re
sulten del reparto proporcional se .

· corrigen por exceso y las inferiores
·por defecto. .

Una vez constituidos todos los
Ayuntamientos de la respectiva pro
vincia, la Junta Electoral de Zona
procede inmediatamente a formar
una relación de todos los partidos .

..políticos, coaliciones, federaciones y
de cada una de las agrupaciones de
electores que hayan obtenido algún

·concejal dentro de cada partido judi
cial, ordenándolos por orden~
ciente al.de los votos obtenidos por
cada uno de ellos.

La Junta procede a distribuir
los puestos que corresponden a los
partidos, etc., mediante la aplica
ción del procedimiento reflejado en
el cuadro adjunto.

Si una vez aplicado se produjera
coincidencia de cocientes entre dis
tintos partidos, la vacante se atribuye
al que mayor nO de votos ha obtenido,
y en caso de empate, al de mayor n°
de concejales en el partido judicial.

Ctra. de Madrid, sIn -Apdo. de Correos, 331 '" Teléfono 969 22 23 12 - CUENCA
i . .'

TRANSFORMACION, ELABORACION y
COMERCIALIZACION DE

PIEDRAS NATURALES

-FUENTES PÚBLICAS YDE JARDÍN
-CHIMENEAS

-ESCUDOS HERALDICOS
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.Los 43 expositores de Naturama 99
abarrotan el recinto ferial de La·Hípica

El Correo. Organizada por el Pa
tronato de Promoción Económica y
Turismo de la Diputación de Cuen
ca, del 4 al 6 de junio se celebra en
el recinto de La Hípica de la capital
la VI Feria de la Naturaleza y Me~

dio Ambiente (Naturama 99). En
su quinta edición participan 43 ex
positores, que ocupan los dos pabe
llones y el patio del recinto. Como
en años anteriores, se cuenta con la

colaboración de la Junta de Comu
nidades, que la ha incluido como
certamen oficial en el calendario
ferial de la región.

Desde el primer momento, Na
turama, que comenzó su andadura
en 1993, despertó un gran interés
entre los expositores y los visitantes
debido al auge que están experi
mentando todos los temas relacio
nados con el medio ambiente y la

agricultura ecológica.
Junto a Cuencl!:, que dispone

de 13 stands, también partícipan ex
positores de Madrid, Alicante, Bar
celona, Valencia, Tarragona, Zara
goza, Murcia, Lérida, León, Jaén,
Castellón y Cantabria En la VI edi
ción de Naturama, están representa
dos sectores de lo más diverso des
de papelería ecológica, minerales,
dietética, ceras naturales, limpieza
ecológica, miel, vinagres ecológi
cos, biomúsica, fósiles, agua mine
ral, mermelada y quesos artesanos
hasta plantas medicinales, artesanía
de madera y plantas medicinales.

El presupuesto del certamen as
ciende a 6,6 millones, de los cuales
1,2 millones los ha aportado la Con
sejería de Agricultura y Medio Am
biente, un millón los propios exposi
tores y los 4,3 millones restantes, la
Diputación Provincial. La principal
novedad de esta edición es el concur
so hípico de salto de obstáculos que

ha organizado de forma paralela al
certamel) la Escuela ~unicipal de
Hípica para los días 5 y 6.

Además de estar representados
en esta feria los sectores ya mencio
nados, la Corporación Provincial ha
instalado su propio stimd institucio
nal, al igual que la Delegación Pro
vincial de Agricultura y Medio Am
biente. En el caso del área de Medio
Ambiente de la Diputación, cuenta
con un stand en el que se ofrece a los
visitantes información sobre las acti
vidades y los proyectos que ha puesto
en marcha este departamento.

La presidenta de la Diputa
ción, Marina Moya, ha hecho hin
capiéen que Naturama, junto a la
Feria Provincial de Artesanía, es la
más visitada por el público "porque
tiene mucho colorido y por el inte- ,
rés que ha suscitado todo lo relacio
nado con el medio ambiente y la
naturaleza". Asimismo, ha indicado
que con este certamen se están

cumpliendo las expectativas previs
tas en un primer momento, pues re
sulta interesante tanto pára losvisÍ
tantes como para el propio sector.

Por otra parte, .ha explicado
que la Corpor:ación Provinéi~l

continúa. trabajando en la amplia
ción del recinto ferial de L~ Hípi
ca, cuyas obras se adjudicarán en
los próximo días con un presu
puesto de155 millones de pesetas
y un plazo de ejecución de seis
meses, una vez que se ha tenido
que modificar la calificación del
proyecto y se haya tenido que con
vocar una nueva subasta.

Según sus palabras, "ha que
dado desierta la adjudicación de las
obras porque no hay en la provincia
ninguna empresa con la califica
ción que se requiere y finalmente,
se ha modificado y se ha convoca
do otra nueva subasta, de manera
que en pocos días pueda adjudicar
se la ampliación".

EXCMADIPUTACION PROVINCIAL DE CUENCA
PATRONATO DE PROMOCION ECONOMICA y TURISMO

NATURAMA - 99 *
Feria de la Naturaleza y el Medio Ambiente

CUENCA, del 4 al 6 de Junio

INFORMACION: tLFNO. 969/240 141 - FAX.- 969/233 858

HORARIO AL PUBLICO
Viernes día 4: TARDE: de 17:00 a21:30 horas.
Sábado día 5yDomingo día 6: MAÑANAS: de 11:00 a14:00 h.,

TARDES: de 17:00 a21:30 horas.

: N, " _'.' '. '.,.

_/::S},:,A~,~ ',. ,-o/'

·...·SABADOri5'DEiJUNIO:y,,::,<~f:f:;;;"':';
"}1~~iL',,;, :",UE.18:0Ó·1\:20:00 HORAS... ]4FASE·'··"·

DOMING();6 UEJUNIO:J:')~l" . <';:, , ...•..' . •... .. .." .
';;'j~)";:: .... ~( 11:00 H()RAS~~ Exhibición a cargo de los alumnos que n()pa'rticipan

, <'j"';?:) , .' '~'," ,', ~.,'?"f. ,,' ,-. . ""'-';-'~é'-' ~~_ " "
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Colabora:
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'GasUlla-La Mlnell.

CQNCURSOHIPICO DE SALTO DE OBSTACULOS
',-":Jr:':~\QJ!ganizadopQr la Escuela Municipal de Hípica
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... ·La fábrica de maderas apuesta por un futuro
de mejora yconsolidación económica ·

'JoséMontalvo, seproponefómentar-la mejora, consolidacióny ampliación, incluso, de plantilla, en'za fábrica ."

miento -de maderas que no paga
ban- cercana a los 300 millones de
pesetas. Si en ese momento la fábri
ca hubiera cerrado no habría pasado
nada, pero nuestra apliesta fue sal
varla como fuera". El concejal de
Montes se congratula de que en los
años g] y 98, por primera vez, lote
que cortaba la fábrica, lote que le
paga'el Ayuntamiento.

En 4 años, la fábrica pasa a una
situación de consolidación desde el
punto de vista económico y laboral.
En 1996, eran 39 personas las que
conformaban la plantilla, en 1998,
se cierra el ejercicio con 45 trabaja
dores. "Se ha llevado a cabo una re
estructuración de las instalaciones
de la fábrica, como del personal de
Montes, porque ambas cosas están
ligadas, la fábrica tiene treinta y tan
tas personas que están trabajando en
la producción industrial y luego hay
un grupo de 5-6 personas que son
personal de Montes, y se dedican a
cortar los lotes de la fábrica, a pelar
los y traerlos para acá".

De una situación "dudosa" se
pasa a otra en la que se mejoran las
instalaciones, el personal, -contando
con su colaboración, aspecto que
reitera y agradece José Montalvo- y
se consolida. Han desaparecido las
horas extraordinarias que antes rea
lizaban, se.ha: sustituído por. un plan
de productividad, se ha establecido
un calendario de trabajo ron el~ que'
las condiciones de 'trabajo han me-
jorado,-étC.:~· .~ - " '~-' - . , . .' -

CUENCA. ALD. El Concejal de
Montes del AyuntamÍentosuele ser'
el vicepresidente del Consejo de
Administración de la fábrica de ma
deras, al ser ésta una empresa que se
considera municipalizada, que es lo
mismo que decir que ell000/0 de las
acciones son del Ayuntamiento.

Por ello, José Montalvo era la
persona indicada para hablar de la
fábrica, la cuál inició su actividad en
la década de los 50 y fue creada pa
ra defender el precio de- la madera
de los montes. Hasta ese momento
Cuenca era una provincia que tenía
la mayor cantidad de Has. dedica
das al monteen España (en Europa
ocupa el segundo lugar). El sector
maderero resurgió impulsado por la
construcción y sucedía que a la hora
de concurrir a la subasta de lotes de
madera se pujaba -previo acuerdo
entre los madereros- a la baja. La fá
brica de maderas se creó para evitar
esta práctica.

En 1995, es cuando la actual
corporación se hace cargo de la fá
brica de maderas y apuesta por le
vantarla de una situación de ''poco
menos que quiebra técnica", según
indica el concejal de Montes, José
Montalvo, quien manifiesta "éra
mos conscientes que ,había que tra
tar de salvar como fuera por los 40
puestos de trabajo que había en ese
momento en la fábrica, que era por

. una pate muy importante desde el
punto de vista del empléo y, por otra
parte, además, es de las pocas in
dustrias que existen en la capital,
contando además con materia prima
propia Hicimos una apuesta, nos ha
salido bien y la fábrica está ahora en
un estado de consolidación y lo que
queremos en la próxima legislatura,
para los cuatro próximos años, es
fomentar una situación de futuro de
la fábrica que conlleva la mejora,
consolidación y ampliación, inclu
so, de plantilla".

José Montalvo destacaba la im
portancia que ha supuesto pasar por
primera vez de los 400 millones de
volumen bruto de ventas. Durante
los tres últimos años, gracias a la la
bor del actual Gerente de la fábrica
de maderas, se han producido bene-.
ficios "cuando llevamos un periodo
de 12-14 años anteriores de pérdi
das y, en concreto, de esos 14 años
sólo hubo dos en los que se recogie
ron beneficios de 1-2 millones,
.nuentras que las pérdidas acumula
das llegaron a ser de más de 100 mi
llones y una deuda con el Ayunta-

biemo municipal actual continuase hacia el Levante, Cataluña para
la próxima legislatura, propone me- vender la madera en forma de vi-
jorar la consolidación económica, gas. Y en el futuro se pretende
mejorar y ampliar las inStalaciones "consolidar el mercado de los pro-
con inversiones que permitirá a la ductos ya introducidos, ampliar la
fábrica abrirse a otros productos. variación de productos a las tari~

''Mediante la canteadora, la moldu- mas, a molduras de forma que eso
rera y una clasificadora que se va a genere un incremento del Valor
hacer con ellNIA, para entrar en el Añadido del producto, puesto que
mercado con otros productos distin- ahora mismo el precio medio del
tos como la madera que produciría metro cúbico de la madera anda
la canteadora y moldura, por ejem- sobre las 28.514 pesetas, las previ-
plo, las tarimas o los cercos de los siones eran de 29.000 pesetas.
zócalos ¿qué se consigue con eso? Igual que las previsiones de las
pues que el incremento del Valor ventas era que este año se hubieran
Añadido del precio del metro cúbi- alcanzado los 380 millones de pe-
co de la madera sea mayor". setas en ventas que se han supera-

Hasta hac~ poco se producía do holgadamente, puesto que el in-
madera únicamente para la cons- greso por ventas brutas es de 409
trucción, pero la evolución está en millones de pesetas".
marcha, en el funcionamiento de Sobre el mercado de vigas a
la fábrica de madera se produce un que aludía José Montalvo, la fábri-
punto de inflexión coincidente con ca puede vender ahora como viga
el momento en que se contrata a la una madera que antes se vendía pa-
empresa actual, a lo que se añade ra carpintería, lo que le supone del
la asistericia a Maderalia donde se orden de 12-15.000 pesetas, recor-
difundieron las características de dando a otras empresas que con
las maderas de Cuenca, concreta- madera de pino silvestre -no laricio-
mente las del pino laricio, para uti- el precio del metro cúbico que ellos
lizarla como madera de estructura venden está sobre cerca de las
en la construcción porque tiene 80.000 pesetas ''hacia eso es hacia
una resistencia superior al pino la- lo que queremos ir".
ricio normal europeo, a raíz ~el es- A través del convenio con el
tudio que había realizado el CI- lNIA, se va a instalar una clasifi-
·FOR INIA, (Centro de Investiga- cadora, la primera que se va a ins-
ciones Forestales del Instituto talar, a través de la Administración
Nacional 'de In;yestigaciones Agro-. Central, servirá para clasificar la
nó~cas que de~n~e del Ministe- madera por tarnaños.EllNIA tam-
rió dé' AgritiÍItuta, Pesca y Ali- bién está realizando un estudio en
mentaeión), gracias a un convenio distintas parcelas de los montes

Fu!UID: ::'\ ....,. :". :':que;s~ ~¡iliía'futnad~:pTéviainen~.. . '~para establecei'que elturn~ de cor-
Para el futuro, si el equipo de go- El mercado así se ha ampliado ta de pino laricio pase de los 100

años a los 140-150 años, la madera
con esa edad tiene una serie de ca
racterísticas que la haceñ más va
liosa, por lo que el Concejal de
Montes se mostraba satisf~ho, se
va a poder ofrecer al mercado nue
vos productos y "además, secos
como consecuencia de la instala
ción del secadero. Esa fue otra de
las inversiones que se han hecho en
estos últimos años, concretamente
el año pasado ¿por qué?, pues, por
que un secadero de las característi
cas del que se ha instalado aquí en
Cuenca, es el único que existe en la
región". La necesidad del secadero
se hizo evidente en seguida cuando
se planteó la exportación de made
ra, para lo' que tiene que estar seca.
Así incrementa su precio en 8 o
10.000 pesetas el m3.

EllNIA también está trabajan
do e investigando si se puede conse
guir una denominación de calidad
"eso veremos, una vez que los estu
dios estén acabados qué es lo que
más nos conviene o qué es lo que
mejor nos viene de cara al mercado".

Del volumen total de madera,
46-48.000 metros cúbicos que se
sacan al año, la fábrica de maderas
se queda con la mitad, aproxima
damente, y la otra mitad sale a su
basta para los particulares. En este
punto reconocía el concejal de
Montes haber tenido la suerte de
haber cubierto todas las subastas
realizadas en este periodo, ingre
sando 250-260 millones "tanto de
la fábrica como de los particulares
y se ha mantenido esa tónica du
rante estos 4 años, lo que quiere
decir que el sc::ctor de la madera se
ha estabilizado".

Otro proyecto que ilusiona al
equipo de gobierno sería la crea
ción 'de un centro de Formación
Profesional quedaría por decidir si
sería reglada con el Ministerio de
Educación o un centro de Forma
ción Ocupacional como centro co
laborador del INEM. Se crearía con
el [m de cubrir la demanda de per
sonal afIlador, serrador, encargado
de patio que existe en la actualidad.

La madera de Cuenca ha pasa
do de una situación de "estanca
miento" a otra dQnde está en condi
ciones de mantener contactos con
madereros en Colonia, de Oporto
con una operaciónén la que se está
trabajando .a'~tuíÜme"Í1i~;~obre,la '
quetooavia~iio liuedi:iaaei~e .
nada pero demuestra que el sector 1

maderero de Cuenca está vivo.
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:·«:EIBoletín de Coyunturaofrecedatos'concretos
sobre la evoluci6n dela ec()no~ía. regional

El Correo. El Boletín de Coyun
tura Económica de Castilla-La'
M~ncha del primer trimestre de
1999 es el primero que se elabora

,por el Área de Estadística de las
Facultades de Ciencias Jurídicas y
Sociales de Toledo, Ciencias Eco
nómicas y Empresariales de Alba
cete y Giencias Sociales de Cuen
ca en el marco de un convenio de
colaboración con la Consejería de
Economía y Hacienda de la Junta
de Comunidades de Castilla-La
Mancha, y constituye un resumen
de un informe global de periodici
dad trimestral. Su objetivo funda
mental es la puesta de manifiesto
de la situación económica coyun
tural de la región y la realización
de previsiones sobre la produc
ción real no agraria y el empleo
de la Comunidad Autónoma.

En el citado Boletín se ofrece
una breve resumen del escenario
económico actual europeo y se re
alizar una análisis de la coyuntura
económica nacional como preám
bulo a los datos que después se
valoran sobre la realidad regional.

A nivel nacional y, en término
anuales, el Sector Agrario abando
na la tasa de crecimiento negativa
de 1997 Ycrece un 0,8% en el 98.
El Sector Industrial aprovecha la
coyuntura alcista y mantiene una
tasa de crecimiento superior al 5%
aunque inferior a la de 1997.
Construcción es el sector estrella
en 1998 creciendo un 6% frente a
un modesto 1% en 1997. Final
menteelSecmrServ~IDsralentirn

su actividad, tanto en los servicios
destinados a la venta como en los
que no tienen dicha finalidad y cre
ce un 2,7%. Estos son los datos na
cionales que aparecen en el Bole
tín de Coyuntura Económica de
Castilla-La Mancha.

Datos regionales
El Boletín de Coyuntura cOrnlen-

m analizando la actividad econó
mica y menciona el Informe sobre
Cohesión Económica de la Comi
sión Europea de 1996 por el que
Castilla-La Mancha ha dejado de
pertenecer al conglomerado de las
25 regiones más pobres de Euro
pa, aunque sigue siendo una re
gión objetivo 1. Pero nuestra re
gión continúa avanzando en el te
rreno económico: el ritmo de
crecimiento en los último tres
años ha sido elevado y, lo que es
más importante, sostenido. En 'el
trienio 1996-1998 la producción
real de Castilla-La Mancha ha
crecido un 11,3%, más que la del
conjunto nacional que creció un
10,2%. Esto significa que la tasa
media anual acumulativa de creci
miento real de nuestra economía
en los últimos tres años ha sido
del 3,6%, tres décimas por enci
ma de la de la economía nacional.

A nivel sectorial, en 1998 el
crecimiento agrario ha sido muy
superior al nacional (la estimación
de la Consejería de Agricultura es

de 8,7 puntos), el Sector Industrial
aprovecha la coyuntura alcista
(sobre todo en producción energé
tica) y supera ligeramente el cre
cimiento del conjunto dela na
ción; el crecimiento de la Cons
trucción se acelera notablemente
pero no alcanrn la tasa nacional; e
igual ocurre con el Sector Servi
cios, que no alcanrn la tasa nacio
nal a pesar del buen comporta
miento d elos servicios destinados
a la venta excluídos los de trans
portes y comunicaciones. Por
consiguiente, es el crecimienm no
agrario el que se queda por debajo
del nacional (medio punto, 3,6%
en Castilla-La Mancha y 4,1 % en
España), siendo el crecimiento
agrario el responsable del creci
miento superior al nacional.

Concretamente, en el cuarto
trimestre de 1998, la estimación
de crecimiento de la producción
no agraria (en términos interanua
les), se cifra en el 3,6%, sobre la
base de un crecimiento del 4,7%
del Sector Industrial, del 3,9% en

el Sector Construcción y del 2,8%
en el Sector Terciario.

Las previsiones iniciales rea
lizadas para el año en curso indi
can que la economía' castellano
manchega seguirá a muy buen rit
mo en el año 1999. Mientras en
España (y en las economías de la
zona euro) se ralentiza el creci
miento económico, en Castilla-La
Mancha se prevé un crecimiento
de la producción real no agraria
del 3,7%. Por tanto, a expensas
del comportamiento del Sector
Agrario, habitualmente volátil,
parece razonable una estimación
del crecimiento de la producción
real total entre el 3,6% y el 3,8%.

Las anteriores previsiones
ponen de manifiesto:

1.- Que el VAB no agrario
regional crecerá en 1999 más que
el año 1998, a pesar de que en el
pasado año la tasa de crecimiento
resultó elevada.

2.- Que la economía regional
crecerá más que la economía na
cional (entre 3 y 5 décimas, de-

pendiendo del comportamiento '
del Sector Agrario).

A nivel sectorial, se prevé Un
muy buen comportamiento del
Sector Industrial que, aunque se
desacelera ligeramente, crecerá
un 4,7%; el Sector Construcción
crecerá un 3,8%" la misma tasa
que en 1998; y el Sector Servicios
acelerará su crecimiento, eleván-

. dase la producción terciaria un
2,8% (2,3% en 1998).

Para el primer trimestre de
1999 se ha estimado una ligera de
saceleración del producto no agra
rio (una décima), debido a la tam
bién ligera desaceleración de la in
dustria (crece un 4,5% en
términos interanuales) y la cons
trucción (se eleva un 3,5% respec
to del primer trimestre de 1998).
La producción real terciaria, man
tiene el ritmo de crecimiento (un
2,8%) confIrmando la aceleración
del sector respecto del pasado año.

Mercado de trabajo ,
En términos de media anuales, el
incremento de la ocupación en
Castilla-La Mancha en 1998 ha
sido de 27.300 nuevos ocupados.
Sin embargo, este incremento de
la ocupación no ha podido tradu
cirse en un registro histórico de
descenso del desempleo debido al
crecimiento de la población acti
va: 21.200 nuevos activos, 10 que
supone 6.100 desempleados me
nos (9.500 si atendemos a las ci
fras del paro registrado).

El crecimiento de la ocupa
ción en Castilla-La Mancha en
1998 ha sido de un 5,3%. Las es
timaciones para el año 1999 indi
can que la ocupación continuará a
buen ritmo en la región, si bien
inferior al año pasado. Se crearán
15.700 nuevos puestos de trabajo,
lo que supone un crecimiento del
empleo del 2,5%.
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tos del Instituto Nacional de
Estadística recientemente pu
blicados.

Ello pone de manifiesto
que el esfuerzo realizado en los
últimos años, tanto por el sector
privado como por el sector pú
blico de Castilla-La Mancha, en
Investigáción y DesaÍTóllo, ha
sido extraordinario, como lo
demuestra el hecho de que en el
citado periodo 1987-1997 la re
gión ha pasado de ocupar el
puesto número 15 entre las co
munidades aut6nomas, al octa
vo en gastos internos totales en
Investigación y Desarrollo Tec
nológico (I+DT), y al s~xto si
se considera s610 el gasto del
sector empresarial.

Otro de los acuerdos adop
tados fue la autorización al Ga
binete Jurídico d ela Junta de

El Correo. El Consejo de 00-,
·bi~mo de. é~sti1la-La Mancha.
· ha 'aprobado 'én :fa última: ~é\l-'
· nión celebr8da'el Plan Regional
de Investigación Científica y
Desarrollo, Tecnológico
(PRICYT), el cuál se desarro
llará durante eJ periO<io 2000
2003 Y contará con un presu
puesto global de 94.540 millo
nes de pesetas.

Este programa, que fue
presentado por el presidente
de Castilla-La Mancha, José
Bono, en el Museo de las
Ciencias de Cuenca, tiene co
mo finalidad promover hi acti
vidad científica y tecnofógica
en la Universidad, las empre
sas y los restantes agentes d e
desarrollo regional, para lo
cual se propone atraer fondos
económicos nacionales y euro
peos a la región, incrementar
la población actual de científi
cos en nuestra comunidad y
aportar, como región, nuestro
esfuerzo en el desarrollo de la
Ciencia y la Tecnología.

Sus objetivos específicos
son potenciar la investigación
en Castilla-La Mancha, defi
niendo los objetivos y las líneas
estratégicas más adecuadas pa
ra el desarrollo de la región; es
tablecer los necesarios meca
nismos de coordinación en ma
teria de investigación científica
y técnica en todo el ámbito te
rritorial de la Comunidad Autó
noma; y apoyar la actuación de
las Oficinas ,de Transferencia
de· los Resultados de la Investi
gación (OTRlS) y otros instru
mentos que estimulen la trans
ferencia de resultados a los sec-

tores productivosde la región.
También pretende definir

los recursos económicos y hu
manos necesarios para el esta
blecimiento de un Sistema
Científico y Técnico adecuado
para la región; optimizar la uti
iizaci6n de los recursos públi
cos que en el ámbito regional
de Castilla-La Mancha se desti
nan a Investigación y Desarro
llo Tecno16gico; y estimular la
participación de los sectores
productivos regionales, espe
cialmente las PYMES, en el
sistema de Ciencia y Tecnolo
gía de Castilla-La Mancha; y
fomentar en la sociedad caste
llano-manchega el conocimien
to de la Investigación Científica
y el desarrollo de la Tecnología
y su utilidad en el progreso so
cial y económico.

Por último, el plan induye
mejorar el nivel de competitivi
dad de la Investigación y el De~
sarrollo Tecnológico en rela
ción con el ámbito externo de
la región, así como su capaci
dad para generar innovaciones,
ya sea en productos o en proce
sos; potenciar la investigación
de calidad en la región; y fo
mentar la cooperación y las re
laciones científicas entre los
distintos agentes implicados en
la Investigaci6n y Desarrollo
Tecnológico en la región y fue
ra de ella.

Se da la circunstancia de
que, mientras el gasto total en
Investigación y Desarrollo
(I+D) en España ha crecido el
292%, en el periodo 1987
1997, en Castilla-La Mancha lo
ha hecho un 1.113%, según da-

.....,..,..".,~~....-....-...;- ...... ' 'Comunidades para 'el- ejerci
cio de,ácciolles ante los juz
gadós 'de Instrucción de San
Clemente, como consecuencia

:del incendio de lino produci- '
do ,el día 27 de mayo de este
año en el término municipal
de El Cañavate.

Otro asunto tratado por el
Consejo a propuesta de la
Consejería de Industria y Tra
bajo fue la constitución de la
sociedad "Agencia de Gestión
de la Energía de Castilla-La
Mancha, S.A." (AGECAM) y
sus estatutos.

Esta Sociedad tiene por ob
jeto el impulso y la realización
de las iniciativas y de los pro
gramas de actividades para la
investigación, el estudio y el
apoyo de las actuaciones tecno
lógicas energéticas, con la in
clusión de las renovables. Así
mismo, pretende la mejora del
ahorro y de la eficiencia ener
gética, el fomento del uso ra- .
cional de la energía, integrando
la protecci6n del medio am
biente yla óptima gestión de los
recursos energéticos eh los dis
tintos sectores energéticos de
Castilla-La Mancha, sirviendo
así, como soporte. para el im
pulso y la ejecuci6n de la polí
tica energética de la región.

La empresa tiene también
por finalidad la realizaci6n de
consultorías energéticas y
asistencia técnica, ingeniería
de servicios, direcci6n o eje
cución de obras, asesoramien
to técnico, promoción, difu
si6n, formación e informa
ci6n, capacitación técnica y
tecnológicas, etc.

Lo natural es .encontrar
El Correo en el buzón.

r------------~---------------------------------------------------------~--------------
Puede comprar cada número de El Correo Conquense en el
quiosco o recibirlo cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es naturalque solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico, que es también el
suyo. Tan natural como recibir El Correo en el buzón..

EL CORREO
e o N o U E N 9 E

Deseo suscribirme al periódico semanario El
Correo Conquense por un período de

un año (7.500 pta)
seis meses (3.750 pta)

Banco o Caja

Sucursal

Localidad

c/c

Nombre

Apellidos

CIFINIF

Dirección

Localidad

CP Provincia

Fecha y firma

TI.
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Obras Públicas ultima las obras de
acondicionamiento en la CM-215

Entre Fuentelespinode Moya y el cruce de Alcalá de la Vega

La Mancha protagonista en
la Semana de Cuenca

'El Correo. El director general
de Carreteras, José Martínez
Guijarro, visitó las obras de
mejora del tramo de la CM
21S, comprendido entre Fuen
telespino de Moya y el cruce
de Alcalá de la Vega, que cie
rra el acondicionamiento del
itinerario entre Landete y la
N-420, a la altura de Cañete.

Las obras -que estarán ter
minadas en breve- han corre
gido curvas y rasantes de los
13,S kilómetros en la CM-21S,
se ha dotado a la carretera de
un ancho de diez metros -in
cluidos los arcenes- y un nue
vo firme, además de realizar
dos variantes a las poblaciones

El Correo. Se clausuró la Se
mana dedicada a Cuenca y su
provincia por el Centro Casti
lla-La Mancha de Alcalá de
Henares. En la jornada de
clausura dedicada a La Man
cha Conquense y Ruta del
Quijote, se agradeció el apo
yo prestado a la Semana de
Cuenca a la Asociación para
el Desarrollo Integral del
Záncara (PRODER).

La conferencia estuvo a
cargo de Joaquín Saúl García
Marchante, natural de El Pro
vencio que ejerce la docencia
en la Facultad de Ciencias de

la Educación y Humanidades
en el campus de Cuenca del
que es vicerrector, y de la
profesora dela Universidad
de Alcalá de Henares, Ma Isa
bel Del Río de la Hoz. Versó
sobre el proyecto turístico
"Rutas y Paisajes del Quijo
te", presentado a ser declara
do Patrimonio de la Humani
dad por la UNESCO. García
Marchante disertó sobre los
aspectos geográficos de este
proyecto mientras que De la
Hoz lo hizo sobre las expec
tativas turísticas que abriría
su desarrollo.

de Campillos Paravientos y
Fuentelespino de Moya. Tam
bién se ha construido un puen
te de diez metros de longitud
para salvar el río Cabriel, con
cinco vanos, cuya realización
se ha consensuado con grupos
ecologistas y evitando vertidos
en la z9na.

Guijarro destacó la cali
dad que tiene a partir de ahora
este trayecto, que discurre por
una de las zonas más compli
cadas, desde el punto de vista
orográfico, de la provincia y la
mejora de comunicación que·
establece con el Levante.

Las actuaciones que com
plementan el itinerario son:
Landete-cruce con la CM
2200 (4 kilómetros, incluía
travesía en el casco urbano de
Landete, licitado en 242 millo-

nes); desde este cruce a Fuen
telespino de Moya (S kilóme
tros, 100 millones de inver
sión); y por el norte, desde el
cruce de Alcalá de la Vega
hasta la N-420 (S21 millones
de presupuesto).

A modo de balance duran
te los últimos cuatro años,
Guijarro dijo que la Conseje
ría ha iniciado obras en 2S0
kilómetros en carreteras de la
provincia y desarrollado pro
yectos con un importe de lici
tación de 12.000 millones de
pesetas, a los que se añaden
2.S00 millones asignados en
materia de conservación.

Al tiempo, se ha trabajado
en nuevos proyectos para el
próximo periodo, que próxi
mamente saldrán a licitación
como el del Puerto de Cabre
jas hacia Huet~, incluida va
riante, o la carretera de Valde~

meca a la de Tragacete.
"No solo presentarnos es

tudios informativos y proyec
tos, sino que simultáneamente
los vamos solapando con re
dacción de proyectos y ejecu
ción de obra. Lo digo en con
traste con otras administracio
nes que presentan la
declaración de impacto am
biental, el estudio informativo,
pero luego no veo obras",
agregó.

También señaló que se
han llevado a cabo 99 actua
ciones de abastecimiento, ca
pítulo en el que se ha invertido
2.260 millones, más otras 39

acciones en saneamiento de
aguas residuales, con 1.694
millones de presupuesto;

Variante de Minglanilla
Por otro lado, informó que han
terminado todos los trámites
administrativos para la varian
te de Minglanilla, que podría
ser adjudicada esta misma se
mana, con objeto de iniciar su
ejecución en breve.

Con esta actuación se cul
mina otro eje importante de la
Red Básica de Carreteras en la
provincia, en dirección a Va
lencia, ya que era el último de
los contemplados en el itinera
rio entre la Autovía de Levan
te y Almodóvar del Pinar.

Consejo de Gobierno
En el último Consejo de Go
bierno de Castilla-La Mancha
se aprobó el gasto destinado al
acondicionamiento de la carre- .
tera CM-210S, en el tramo que
discurre entre Alcantud
(Cuenca) - Intersección con la
CM-2015 (Guadalajara) y que
supondrá una inversión de casi
914 millones de pesetas.

También se aprobó el
acuerdo por el que se declara
de urgencia la ocupación d
elos bienes y derechos afecta
dos de expropiación forzosa
por las obras comprendidas en
el proyecto de acondiciona
miento d ela carretera CM
2106 en el tramo que une Val
demeca-Intersección con la
carretera CM-210S (Cuenca).

KIOSKO

Prensa -Revistas -Chucherías -Regalos -Peluches = Juegos -Bromas -Bolsas Cumpleaños -Piñatas
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Asaja exige obras·hidráulicas para afrontar
los periodos de sequía

Considera lamentable la situación que atraviesan los agricultpres por la falta de lluvias sin que

las Administraciones pongan en marcha medidas preventivas para paliar unos efectos que, por
desgracia, se repiten con demasiada frecuencia ocasionando enormes pérdidas económicas

Los bajos precios elevan un 7por ciento
el anticipo de prima de ovino

En este sentido, ha hecho
hincapié que una vez que se
han inspecciona~o las explota
ciones, a la Administración no

El Correo. Asaja ha deman
dado a las diferentes Adminis
traciones públicas la realiza
ción de obras de infraestructu
ra hidráulica que permitan a
los agriCultores afrontar en
mejores condiciones los perio
dos de sequía, así como obte
ner mayores niveles de com
petitividad. Esta organización
agraria considera una irres
ponsabilidad política el hecho
de que se desaproveche el
agua existente por la falta de
obras hidráulicas o por la es
casa modernización de las ac
tuales, lo que ocasiona enor
mes pérdidas de este recurso
tan necesariq para el desarro
llo sostenible de las activida
des vinculadas a él.

Para Asaja, resulta lamen
table la situación que atravie
san los agricultores por la fal
ta de lluvia sin que las Admi
nistraciones pongan en
marcha medidas preventivas
para paliar unos efectos que,
por desgracia, se repiten con
demasiada frecuencia ocasio
nando enormes pérdidas eco- .
nómica. Por esta razón, exige
la aprobación inmediata del
Plan Hidrológico Nacional co
mo mecanismo para evitar· los
desequilibrios hídricos, así co
mo el Plan Nacional de Rega
díos y aunque insiste en que el
proyecto de Reforma de la
Ley de Aguas introduce ele
mentos positivos, asegura que
no corrige los errores que apa
recían en la Ley de 1985.

Climatología adversa
Tras la primera reunión que ha
mantenido el nuevo Comité
Ejecutivo Provincial de Asaja
elegido el pasado 8 de mayo,
su secretario general, José Ma
ría Fresneda, ha mostrado su
preocupación los efectos de las
malas condiciones climatológi
cas en el campo ya que, según
los datos facilitados, la sequía
afecta al 51 por ciento de la su
perficie total de la provincia de
Cuenca y sobre todo a los culti
vos herbáceos. En el caso de
los cultivos herbáceos y la al
mendra ya se han perdido más
del 90 por ciento.

Además de la sequía, las
heladas registradas han provo
cado pérdidas en la Mancha
Alta del 10 por ciento, en la
Mancha Baja un 20 por cien
to, en la Manchuela un 40 por
ciento y en la Serranía Baja

. otro 20 por ciento. Por ello,
desde el Comité Ejecutivo se
ha vuelto a instar a la Admi
nistración central y autonómi
ca a que adopte ayudas urgen
tes, pues se desconoce que
medidas se van a adoptar.

Ayudas comunitarias
Esta organización agraria ha
acordado también exigir de
inmediato a la Junta de Comu
nidades que se pronuncie so
bre el futuro de las ayudas co- .
munitarias en caso de que las
vaya a tramitar el actual Eje
cutivo. Para Fresneda, "es
fundamental que los agriculto
res sepamos de una vez por
todas qué hay detrás de ese
mensaje que se ha dado a la
sociedad en relación con este
tema y que ha provocado una
gran alarma. Demandamos a
la Administración que. en el
caso de las subvenciones cuya
fecha de pago finaliza el 15 de
octubre, como ocurre con el
lino, y las que terminan el 31
de diciembre, como ocurre
con los herbáceos, se paguen

inmediatamente a los agricul
tores profesionales puesto que
las explotaciones ya están ins
peccionadas".

El Correo. Los bajos precios de mercado del
ganado ovino-caprino han llevado al Comité
de Gestión a elevar en un 7,1 por ciento el
primer anticipo de 'prima compensatoria de
1999, que podrá ser cobrado por los ganade
ros a partir del 1 de julio, una vez que haya fi
nl,llizado el plazo de retención de animales.

El importe del anticipo de la prima base
será de 1.203,63 pesetas para las ovejas pro
ductoras de corderos pesados y de 962,87 pe
setas para los ganaderos de ovejas producto
ras de corderos ligeros y de cabras.

A esto hay que sumar el importe fijado
. del anticipo del 90 por ciento del total, corres

pondiente a la ayuda complementaria' que se
paga a los productores cuyas explotaciones
están situadas en zonas desfavorecidas y de
montaña. Este importe queda establecido en
994,49 pesetas, para ovejas productoras de
corderos pesados, y en 894,99 pesetas para
ovejas productoras de corderos ligeros y para
cabras.

La ayuda total a recibir en el primer anti
cipo en el caso de explotaciones situadas en zo
nas desfavorecidas o de montaña será de
2.198,125 pesetas por oveja productora de cor-

le corresponde disponer del di
nero de las subvenciones con
signadas, sino a los agriculto
res en las cuentas corrientes.

Por otra parte, el Comité
Ejecutivo Provincial de Asaja
se ha pronunciado sobre la
modulación de las ayudas co
munitarias y ha manifestado
que, según el desarrollo del
Reglamento Horizontal apro
bado en la Cumbre de Berlín
el pasado 26 de marzo, sólo
cabe la posibilidad de que sea
el Gobierno central quien de
cida o no aplicar un sistema
de modulación.

Desde este sindicato
agrario, aunque los estudios
jurídicos contemplen que
nunca una Comunidad Autó
noma puede aplicar dicho sis
tema, insta al Gobierno re
gional a que explique al sec
tor en qué va a consistir la
modulación de ayudas que se
va a implantar en Castilla-La
Mancha.

deros pesados y de 1.857,866 pesetas por oveja
productora de corderos ligeros y por cabra.

Al finalizar el periodo de retención de
100 días para las ovejas y cabras por las que
se han solicitado ayudas el próximo 30 de ju
nio, las Comunidades Autónomas deberán es
tar en disposición de abonar las cantidades ci
tadas a partir del 1 de julio a los ganaderos.

El total estimado de la prima compensa
toria de base para 1999 en el caso de ovejas
productoras 'de corderos pesados es de
4.012,066 pesetas por animal, a lo que hay que
sumar las 1.104,987 pesetas por animal de la
prima "mundo rural". No obstante, el importe
de la prima base puede ser modificado por la
Comisión Europea, en función de la evolución
de los precios a lo largo de este año.

Para ovejas productoras de corderos lige
ros y para cabras, se estiman 3,209,586 pese
tas por cabeza en la prima base y de 994,433
pesetas por cabeza la .prima "mundo rural" en
zonas desfavorecidas y de montaña.

El segundo anticipo se fijará en princi
pio a lo largo del próximo mes de octubre y el
importe definitivo de esta prima en los prime
ros meses del año 2000
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OVINO CEREALES

'Producto' PtaslKg Diferencia Producto PtaslKg .Diferencia .

LEGUMINOSAS

Corderos de 10,5 a15 Kg 450-420'
Corderos,de 15,1 a 19 Kg..'- ' .350-360' .
Corderos de 19,1 a 23 Kg '., . 330-340
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.· .•..•......•.•.' .. ~.300-310
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero 1)•••••..••.•• 285~295

Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero 11) ..•• , .•.• 245-255
Corderos de más de 34 Kg " 210-220
Oveja: Extra '.' '.' 50 .

Primera :,.~.30

Segunda 25
Industrial . . '. . . . . . . . . . . . . . . . . 20

Lana ' · 40
Leche .con D.O. (ptas/gdo.) 19120
Leche de oveja (ptas/gdo.). . 18/19
Leche de cabra (ptas/gdo.) 14,25/15,25

Producto
Pipa de Girasol (9-2-44) '.,.
Colza (9,2,40) .
Heno de alfalfa (20.22% Hdad. paca grande)

PtasIKg
17/18

sIc
17

=
=
=
+10
+10
+10

=
=
=
=
=
=
=

Diferencia

Cebadas pata cervecería (maJtería) .... ; ~ ~~. 21,8122,30
Cebadas-pienso de más de 62 Kglbl .~: ; : 20,8121,05
Cebadas-piensode menos de 62 Kglbl ~., ..' ,: 19~21i9,4 .
Trigos duros ~ ; . '.' ., 26
Trigos blandos:

De fuerza (Rinc<xBIa,Yecora,Cajema,etc) ~ .. :.... :. '28Iis,s
ExtensIbles:

Olamom> yArngÓD ' 25,25124,5
Alcalá . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. .. 26,5

Panificables (astral, Anza, Sevillano) .oo •• oo oo oo "," ~ .. 23,25 "
Forrajeros (TIpo Pané) 21,75
Avena 19,75
Centeno. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 19,25
Triticales 19,75
~Secadeno 23,10

PORCINO

=

=

=

=
=
=
=
=
=
=
=

Producto PtaSlKg Diferencia

Conejo joven de 1,800 a 2,200 Kg 210-220 =
Conejo desvieje .....................•..... 60 =

Lonja de Extremadura

Corderos de 12 a 15 Kg. . 405-390
. Corderos de 15 a 19 Kg 370-355
Corderos de 19 a 23 Kg ; 320-305
Corderos de 23 a 25 Kg 290-280
Corderos de 25 y más Kg 280-265

Cebada dos carreras : 21,6
Cebada seis carreras : 21,10
Se mantienen las subidas en la cebada, y las fábricas intentan operar antes de
la cosecha ante la escasez de producción en algunas zonas.

=

+5
+5
+5

PtaslKg Diferencia

PtaslKg Diferencia

Lonjade Segovia
CEREALES

Selecto 162
Normal 157
Graso 152
Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) 3.300

Producto

Producto
PtasIKg .Diferencia

OVINO

Producto

CONEJOS

Selecto 145
Normal 141
Graso 149
Lechón de 20 Kg (pesetas/Kg.)

Selecto .......165 Normal ..... ~. 155

PtasIKg Diferencia

PORCINO

Producto

OVINO
Producto
Cordero lechal (10-12 kgs.)
Cordero lechal (12-15 kgs.)
Cordero recental (15,.19 kgs.)
Cordero pascual (19-23 kgs.)
Grandes (más de 28 kgs.)
Ovejas /la ,

PtaslKg

520
435
365
335
250
65

Diferencia
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':Se incremenwidefOrllliiCÓnsidérable· ..•.
las ayudas solicitadasporla8:OPFH··

El MAPA está estudiando con el sector el proyecto de Real Decretopor~lque se pretende. regular
. , . .

la denorninada "extensión de normas'" en el séctor de frutas y hortalizas, que beneficiará al ámbito de'

actuación de las org~niza~iones de productores deéfrutas y 'hortalizas ya-sus asociaciones

El Correo. -El Comité de Gestión
de Frutas y Hortalizas de la Unión
Europea ha fijado la aportaciónco
munitaria a los fondos operativos
para financiar los programas de las
Organizaciones de Productores de
Frutas y Hortalizas (OPFH) tanto
para 1998 de forma definitiva, que
quedó en un 2,9 por ciento de la
producción comercializada un año
antes, como para 1999 de forma
provisional, que se estableció en el
2,8 por ciento de la producción co
mercializada el año anterior. Am-·
bos topes máximos se aplican sobre
el porcentaje del valor de la pro
ducción comercializada por las
OPFH con programa operativo.

Durante 1998, las OPFH soli
citaron una ayuda financiera final 
máximo del 4 por ciento del valor
de la producción comercializada
por estas organizaciones en 1997
de 10.043 millones de pesetas. La
cantidad prevista de fondo operati
vo, que resulta de la suma de las
aportaciones al 50 por ciento de
fondos comunitarios y las inversio
nes de las OPFH- se estableció en
20.086,23 millones de pesetas y el

mínimo del 2 por ciento del valor
de la producción comercializada en
1997 a percibir como fondo opera
tivo por parte de las OPFH se fijó
en 9.015,94 millones de pesetas.

El número de OPFH reconoci
das en 1998 fue de 532, de las cua
les 332 contaban con programas
operativos. El valor de la produc
ción comercializada por las. OPFH
durante 1997 se elevó a 450.797

millones de pesetas, mientras que
el de las OPFH con programa ope
rativo fue de 398.485,69 millones.

Fondo Operativo
En 1999, las ayudas finales solicita-

. das ascienden a 19.200,46 millo
nes de pesetas, de los cuales
17.638,97 millones superaron el
2,5 por cierito del límite mínimo fi
jado y 1.561,49 millones de pesetas

se situaron por debajo de dicho lí
mite. Ese mínimo del 2,5 por ciento
a percibir como fondo operativo
del valor de la producción comer- .
cializada por las organizaciones re
conocidas en 1998 supone
14.086,57 millones de pesetas.

El número de OPFH recono
cidas fue de 532, con un valor de
la producción comercializada en
1998 de 563.463 millones de pese
tas, de las cuales 430 cuentan con
programas operativos para este
año, con una producción comer
cializada por valor de 530.074,84
millones de pesetas. La cantidad
prevista en el fondo operativo se
elevaba para 1999 a los 38.400,92
millones, de los cuales las Comu
nidades Autónomas tienen que
aportar el 50 por ciento.

Real Decreto
El Ministerio de Agricultura está
analizando con el sector el pro
yecto de Real Decreto por el que
se pretende regular la denominada
"extensión de normas" en el sec
tor de frutas y hortalizas, que be
neficiará al ámbito de actuación

de las organizaciones de produc
tores de frutas y hortalizas y a sus
asociaciones. El Estado miembro
deberá comunicar a Bruselas las
normas objeto de extensión para
su publicación en el Diario Oficial
de las Comunidades Europeas
(DOCE), así como la lista de cir
cunscripciones económicas que
deseen establecer.

Así, cuando una OPFH o aso-
. ciación, que ejerzan su actividad
en una circunscripción económica
reconocida, pretende extender nor
mas, previstas en el apartado 1 del
artículo 18 del Reglamento (CE)
2200/96, en las condiciones espe
cificadas,a todos los productores
de un determinado producto hortí
cola o frutícola establecidos en di
cha circunscripción económica,
deberá solicitarlo al órgano com
petente de la Comunidad Autóno
ma donde radique la circunscrip
ción o al Ministerio de Agricultu
ra, si supera ese ámbito.

Además, las asociaciones de
OPFH deberán inscribirse en un re
gistro específico y cumplir una se
rie de condicionesconcretas

La Consejería de Agricultura paga 1.331 millones
para la.recuperación del viñedo

El Correo. La Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
ha pagado 1.331 millones de pe
setas a los viticultores acogidos
al Plan de Recuperación del Vi
ñedo desde el inicio de. su apli
cación, cantidad que beneficia a
5.774 viticultores con una super
ficie de 13.283 hectáreas, una
vez que certifican las tareas de
arranque, plantación o injerto.
Albacete ha sido la provincia
más beneficiada, seguida por
Ciudad Real, Toledo y Cuenca.

De la cantidad consignada,
440 millones se han destinado a
las tareas de arrarique para susti
tuciónpor otros viñedos, 852 mi
llones para labores de plantación
y 38,6 millones al injerto. Al Plan
de Recuperación del Viñedo han

. podido acogerse los ~ropletarios

de explotaciones donde la sequía
haya afectado a más de un 20 por
ciento de las cepas y hayan pre
sentado solicitudes colectivas que
reúnan un mínimo de diez viti
cultores y más de 50 hectáreas de
superficie.

La Orden que regula este
plan de recuperación establece
que al menos el 30 por ciento de
la superficie solicitada debe ser
plantada con las variedades de
mayor demanda en el mercado,
con el fin de mejorar el viñedo de
Castilla-La Mancha.

Por otra parte, la Conseje
ría ha concedido casi 34 millo
nes de pesetas para subvencionar
a 21 municipios y mancomuni
dades de la provincia con el fin
de mejoren la gestión de resi
duos sólidos urbanos. La resolu-

ción de la Dirección General del
.Agua, que ya ha sido publicada
por el Diario Oficial de Castilla
La Mancha, concede 21 ayudas,
que beneficiarán a 11 Ayunta
mientos y 10 mancomunidades
conquenses.

Entre otras actuaciones, se
han concedido 16 subvenciones
para la adquisición de contenedo
res, la Mancomunidad La Man
chuela y la CorporaCión Munici
pal de Mira van a adquirir dos ve
hículos de recogida de basura y
se van a ejecutar seis sellados de
vertederos así como cinco valla
dos de vertederos. vertederos.

Asimismo, a través de la
Dirección General de Medio Am
biente, la Junta ha concedido 37
ayudas, por importe de dos millo
nes y medio de pesetas, a centros

/

docentes de la provincia para la
divulgación de enseñanzas y acti
vidades relacionadas con la pro
tección de la naturaleza. Con es-

tas subvenciones, se van a reali
zar actividades divulgativasrela
cionadas con la protección de la
naturaleza.
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,.'. La cooperativa de avestruces y emúes
de La Mancha inicia su actividad en Villarta

Su.oQjetivo:acorto·plazooesconstituir'unaADS y ~ontratar con carácter exclusivo un veteriJia~io,

que permita mantener unas poblaciones de animales sanos y de calidad·mediante un adecuado .
.programa sanitário ya largoplazo, incrementar hasta 6.000 los animales de sacrificio y hasta

240.000 kilogramos la carne para consumo

Alonso pide el aprovechamiento para
pastos de las superficies de leguminosas

y que permite la obtención de
carne, piel y plumas. Hasta el
momento la principal orientación
productiva se dirigía a la obten
ción y venta de huevos y pollos a
otras granjas, pero en la actuali
dad la tendencia apunta al engor
de y posterior sacrificio de. los

El Correo. Con el fin de dar res
puesta a los problemas de comer
cialización de sus productos, 39
granjas de las provincias de Ciu
dad Real, Toledo, Guadalajara y
Cuenca han constituído la coope
rativa de avestruces y emúes de
La Mancha (AEMA), con sede
social en la localidad de Villarta.
Para este año, posee 400 "tríos"
reproductores y 1.000 animales
para sacrificio, con una produc
ción de carne para consumo que
asciende a 40.000 kilogramos, lo
que supone un 25 ó un 30 por
ciento de la media nacional. En
los próximos cinco años tiene
previsto incrementar hasta 6.000
los animales de sacrificio y la car
ne para consumo hasta 240.000
kilogramos.

La presidenta de AEMA, Es
trella Girnénez, ha explicado que
la mayoría de las granjas que
compone~ esta cooperativa vení
an produciendo huevos y pollos
de avestruz para otras granjas y
que al estar saturado el mercado,
ahora han podido cambiar la
orientación productiva, dedicán
dose al engorde de animales para '
sacrificio con la adaptación de un
matadero, la creación de una sala
de despiece y la organización de
una estructura comercial de distri
bución que próximamente gestio
nará un gerente comercial cualifi
cado, a través de una empresa es
pecializada.

Para garantizar la viabilidad
del proyecto, dicha empresa ha
procedido a elaborar un plan es
tratégico para esta cooperativa,
que ha recibido una subvención
de la Consejería de Agricultura
de 14 millones. El delegado pro
vincial, José Carricondo, ha indi
cado que además de esta ayuda,
la Junta de Comunidades va a
consignar otros 13 millones para
la contratación de personal y la
promoción de AEMA.

A su juicio, "su creación no
sólo viene a aglutinar los eSfuer
zos empresari~es de 22 empresas
individuales, una cooperativa y
16 sociedades 'mercantiles con
una dispersión geográfica amplia,
sino que la atomización producti-

va incorpora un cambio hacia la
transfonnación y la comercializa
ción de la carne y la piel, con lo
que esto conlleva de gestión, pro
moción y marketing. Esta organi
zación también permitirá la espe
cialización en la incubación, la
cría y el engorde".

Otro de los objetivos de AE
MA, cuyo Consejo Rector se
constituyó el pasado mes de fe
brero, es la creación de una ADS
y la contratación de un veterina
rio, con carácter exclusivo, que

o permita mantener unas poblacio
nes de animales sanos y de cali
dad mediante un adecuado pro
grama sanitario, que actúe en la
adquisición de los medicamentos
que se precisen, la homogeneiza
ción de las canales y la fabrica
ción de piensos para las explota
ciones asociadas.

En su corta andadura, esta
cooperativa está manteniendo
contactos con numerosas gran
jas de España, cuya orientación
productiva es similar, y algunos
de sus asociados son miembros
de la junta directiva de la Aso
ciación Española de Criadores
de Avestruces (AECA). En no
viembre de 1998, participó en la
Feria de Avestruz de Málaga, al
igual que en Guadalajara el pa
sado mes de abril en la 1 Sema
na 'Gastronómica del Avestruz
de Castilla-La Mancha y en ma
yo, en la Feria de Alimentación

de Madrid, donde su stand fue
considerado el más innovador
del certamen.

La cría de avestruces y emú
es es una actividad novedosa en
la provincia de Cuenca, ya que
empezó hace cuatro años con la
crianza de nuevos reproductores

El Correo. El consejero de Agricultura y Medio
Ambiente, Alejandro Alonso, ha solicitado al minis
tro de Agricultura, Jesús Posada, que se autorice el
aprovechamiento "a diente" de las leguminosas gra
no, como medida para paliar los efectos de la sequía
y que el ganado pueda pastar en las superficies de
leguminosas grano.

Según Alonso, "para hacer posible esta op
ción es necesario que el Ministerio traslade a la
Comisión de las Comunidades Europeas una peti
ción de modificación del Reglamento correspon
diente, de forma que se puedan aprovechar estas
superficies sin menoscabo para la concesión de
las ayudas a las leguminosas. La normativa comu
nitaria exige para la concesión de las subvencio
nes que haya recolección, condición que impide la
posibilidad del pasto".

Por otra parte, el consejero ha informado de los
.103 millones que ha concedido su departamento pa
ra su~vencionar las funciones y actividades de los
Consejos Reguladores de las Denominaciones de
:Origen d~ Lá Mancha, Valdepeñas, Méntrida, Jumi
lla, Mt:mtes de. Toledo" Cordero Manchego, Miel de
La Aléama, kat'rlfu 'de La Mancha y Queso Man-

o'

animales a los 10 ó 12 meses de
vida. A esta edad alcanza alrede
dor de dos metros de altura y
puede producir entre 35 y 40 ki
logramos de carne, tres metros
cuadrados de piel y de uno a 1,5
kilogramos de plumas.

El avestruz es un ave corre
dora muy resistente y capaz de
adaptarse a una gran variedad de
climas, aunque el de Castilla-La
Mancha es muy propicio para su
cría y engorde. La unidad fami
liar que se utiliza es el denomi
nado "trío", es decir, un macho
para dos hembras y precisa cer
ca de 1.500 metros cuadrados de
corral. Cada hembra puede po
ner del orden de 50 huevos, de
los que nacerán al año una me
dia de 18 pollos. Los reproduc
tore¡¡ machos empiezan a ser
fértiles a los tres años y las hem
bras, a los dos años. Su alimen
tación es a base de granos y fo
rraje o bien pienso compuesto,
con un consumo aproximado de
dos kilogramos diarios.

chego, de acuerdo con el programa de ayudas para
organismos de certificación y organizaciones inter
profesionales agroalimentarias.

El Consejo Regulador "La Mancha" recibirá 12
millones de pesetas que se destinarán a financiar la
promoción comercial del vino con asistencia a fe
rias y exposiciones internacionales, además del apo
yo a las funciones de control. La misma finalidad
tiene la subvención de 11 millones de pesetas para
el Consejo Regulador "Valdepeñas".

En el caso de "Méntrida", una Denominación
de Origen de constitución más reciente, la prioridad

. de los apoyos se centra en dotar de los medios mate
riales y humanos necesarios para el desarrollo de la
certificación del origen. La subvención concedida
es de siete millones y medio para el funcionamiento
administrativo y la adquisición de material.

La Denominación de Origen "Jumilla" recibirá
seis millones para- Potenciar las actuaciones de con- ,
trol y la promoción del vino en los mercados inter
nacionales. Al comprender esta denominación terri
torio de la Comunidad Autónoma de Murcia, tiene
posibilidad de completar estos apoyos con dotacio
nes de otras Administraciones e instituciones
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Terminó el ciclo de conferencias "Del Big
Bang al Hombre" en el Museo de las Ciencias

Con la ,última de las ponencias .·"El entornc! del. hombre: actualidad y futuro", sepuso punto y

fi'!1a1 a u,n ciclo donde se han impartido ~onferenc~as sobre astronom(a, geología.y arqueología
'.. ". • < • '. •

X.Semana Cultural del C.P. "Santa Ana"
En la que visitaron un horno de pan, asistieron a una

representación de guiñol" hicieron teatro, jugaron ...

...

plásticas con la utilización de dife
rentes materiales. La asistencia a
un guiñol en el Salón de Actos del
Colegio complementó las activi
.dades de este día.

La jornada del viernes fue
una continuación de las activida
des del día anterior, finalizando
con la representación de "La ratita
presumida" llevada a cabo por los
niños de 4 años.

ceso y elaboración del pan, al ter
minar la visita se ha obsequiado a
los niños con una barritas de pan
para la merienda.

Por la tarde se realizó una ex
cursión al parque de Santa Ana en
el que se han realizado juegos li
bres y dirigidos, terminando la fies
ta con una merienda en el mismo.

El jueves la jornada se dedicó
a la realización de actividades

El Correo. El Colegio Público
"Santa Ana" ha celebrado su X
Semana Cultural. Durante los días
26, 27 Y28 de mayo los niños de
3 a 5 años de edad han realizado
diversas actividades que influirán
positivamente en su educación.

Los niños visitaron el día 26,
un horno de pan, concretamente el
de la pastelería de Ángel Carrale- .
ro. Allí se les ha explicado el pro-

abarcaba desde el origen del Uni
verso y por el que han pasado
destacados expertos de la astrono
mía, la geología y la arqueología.

Octavio Uña es profesor visi
tante de varias universidades ex
tranjeras y autor de un buen nú
mero de obras relativas algunas
de ellas, a la estructura social de
Castilla-La Mancha. Pertenece
al consejo de redacción de varias
revistas de Ciencias Sociales y
Humanas y es director del Anua
rio Jurídico Escurialense y de
Barataria.

Su obra poética ha sido tra
ducida al inglés, al hebreo y al
árabe. Tiene poemas sobre la ciu
dad de Cuenca, recogidos en sus
libros "Antemural", "Usura es la
memoria" y "Ciudad del Ave".

El Correo. Con una visión sobre
cómo será el hombre en el futuro,
el catedrático de Sociología de la
Universidad de Castilla-La Man
cha, Octavio Uña, puso fm al ci
clo que se ha estado desarrollando
durante el pasado mes de mayo
bajo el título' "Del Big Bang al
hombre" en el Museo de las Cien
cias de Cuenca.

La jornada de clausura contó
con la presencia de la directora
general de Cultura, Ángeles Díaz
Vieco quien asistió a la conferen
cia "El entorno del hombre: ac
tualidad y futuro".

En concreto, Octavio Uña'
centró su ponencia sobre los retos
del hombre y los nuevos modelos
de sociedad en el siglo XXI, para
terminar así con un ciclo que

o-t'Cide,,/-

Carral
-Salón de Té

. Salón de Té:'

Fray Luis.deLeón, 22

Tfno..: 969 22 67-16

'.. :Fábrica y Despacho:

Santa Ana, 3

Diego Jiménez, 22 .".

Tfno.: 969 22 08 32

Panadería

Hnos. Becertil,ll

Tfno.: 969 23 17 30

, '"
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Famüia de las compuestas
Su fruto se compone de muchas semillas, o mediante una suma flores es frecuente localizar aceites esenciales, con principios

de flores sencillas, en forma de "cabezuela ", con hojitas verdes amargos. Destacamos la presencia de las milenrama, santoli·

a su alrededor (brácteas), a modo de envoltura protectora. Se nas, diente de león, y la coniza "INULA VISCOSA) (olivarda),

localiza la subfamilia de las tubulifloras, herbáceas, en cuyas propia de lugares calcáreos y húmedos.

OLIVARDA (lnuJa viscosa, sub·
fam. tubulit1ora)
Recibe diferentes designaciones se
gún el ámbito de la geografía res
pectiva, por ej. hierba mosquera,
pulguera y en cal bufarrell, y herba
mosquetera.

Moñología.· Suele crecer has
ta 1In. de altura, con abundantes ra
mas, y frondosa, leñosa en la base, Y
con vástagos herbáceos y floríferos

. en lo alto. Tiene un tacto pringoso a
.causa de las muchas glandulitas que
cubren todas sus partes. Sus hojas
fuertemente lanceoladas, casi alar
gadas, y ligeramente dentadas. Las
flores se agrupan en cabezuelas, y
éstas en racimos, protegidos por
unas brácteas estrechas que las en
vuelven. En su ápice se forma una
pequeña cúpula.

Hábitat.· Busca lugares espe
cialmente húmedos, tierras removi
das, desmontes, y terraplenes, ram
bIas, minas, etc. como si le.gustara
la presencia humana.

Vu1udes y usos.. Se conocen
diversas propiedades; por ej. se sabe
que en Atgelia se utilizaba como tra
tamiento contra el paludismo. Algu
nos frailes preparaban ciertos un
güentos para combatir la sama. Tam-

bién en el reino de Valencia, donde
es muy conocida, especialmente por
la Siena de Mariola (Alicante), se le
conocían propiedades vulnerarias:
régimen de cocimiento servía para

Olivarda

lavar heridas Ycontusiones
Sobre esta planta pesa la'mala

leyenda de matacabras y jumentos;
lo cual no está demostrado todav ía,
aunque parece prudente preservar su

Perpetua Amarilla

uso para lugares externos. El sabio
griego Dioscórides Señalaba un uso
ganadero tradicional, el de ser trata
da como sahumerio y ahuyentar
pulgas y mosquitos. Este mismo
doctor añadía: ''Bébense sus tlores,
~ hojas y su simiente, con vino,
para expeler el parto Yel mens
truo, y para sanar el estilicidio de
la orina, los tordjones de vientre y

.la ictericia".

PERPETUA (Helicrysum
stoeclJass)

Por lo difundido de su presen
cia en territorios baldíos de toda la
Península, se pueden registrar las si
guientes denominaciones: p. silves
tre, p. amarilla, manzanilla bastarda,
maI!zaniUa del pastor, flor de San

·Juan,etc.
Morfología.· Casi arbustiva,

llega a alcanzar 30 cm. de altura. Su
tallo ascendente se ramifica en la par
te superior: Las hojas inferiores son
alternas y aovadas mientras que las
superiores son lanceoladas y angosta
Sus flores constituyen inflorescencias
en capítulos racimosas, en grupos re
dondeados; son muy aromáticas
cuando florecen de Julio a Septiem
bre, con un color amarillo-limón.

Hábitat.- Puesto que son po
co exigentes, según se dijo al prin
cipio, se la puede localizar tanto en
valles como en laderas, orillas de
caminos, etc. de toda clase de te
rrenos. De ahí su dominio por la
geografía española.

Vu1udes y usos.. Por sus com
ponentes saponinas, taninos, flavo
noides, y acetato de merilo, era muy·
recoIPendada para casos de nefriti~

y cistitis, aunque también podía ser
utilizada como febófuga y pectoral
ESto es lo que se lee en el DiPsCóri
des: ''Su copa, bebida con vino es. ' .
útil contra la dificultad en la ori.,.
na, amtralas mordeduras de'ser·'
pientes; contra la ciática y Contra
la ruptura de nervios. De más ..
deslo, provoca el menstruo·I..J
Envuélvese con las vestiduras
porque las de6endade la pólilla" ,

Recientemente, en Homeopatía .
se utiliza contra los dolores de ciáti
ca, AUNQUE CONVIENE LLA
MAR LA ATENQÓN a todos los .•
recolectores y aficionados de las
plantas, porque se trata de una espe- , .
cie que está al borde de su extinción.
Este aviso ya viene formulado por
D. Podlech (op. ct, p 66).•

Dioscórides

Ex osiciones

Colectivo Suelo
Galería Jamete

Hasta ellO de junio

Club Clásicos Cuenca
Concentración turística de Vehículos Oásicos

Parque San Julián. 6de junio alas 11:00 h.

Sala~~x~~n~~~~mera
Hasta e130 de junio

Escuela Emilio Morales
(Homenaje a Lola Castro)

Sala de Exposiciones de CCM Sala 1
Hasta el 16 de Junio

Museos

"Paco Mora, Fondo ySuperficie"
Galería de Arte Pilares

Hasta el 9de junio

JJ. NN. sobre Relaciones Personales y
Sociales de las Personas con Discapacidad '

Hotel NH "Ciudad de Cuenca"
27 y28 de mayo

Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs.
Dorningos:10 a 14 hs.
Lunes cerrado

CI Obispo Valero; 6

Arte Abstracto
Laborables: 11 a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs.
Domingos: 11 a 14:30 hs.
Lunes Cerrado

Casas Colgadas, sin

Diocesano
Laborables:11 a 14 hs. y 16
a 18 hs.
Sábados:11 a 14 hs. y 16 a
20hs.
Domingos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.
CI Obispo Valero, 6

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
Domingos: 11 a f 3 hs.

CI Pilares, sin
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SOBRE POETAS Y POESIAS CON UENSES

Guillermo Sena Medina

Juan Antonio Viedma Cano (Sabiote (Jaén) 1830-La Habana 1869)

I nteresante poeta jaenero, aunque residente en Madrid desde joven, donde estudió Jurisprudencia. Empezó a publicar muy temprano en revistas y formó parte de tertulias literarias
con Cánovas, Barrantes, Antonio Trueba, etc., siendo el introductor de Becquer en la capital, manteniendo una verdadera amistad. En 1859 acompañó a Pedro Antonio de Alarcón
a la guerra de Africa, siendo nombrado Fiscal del Juzgado de la Guerra y en 1869 Magistrado de la Audiencia de La Habana, donde fallece el2 de agosto de fiebre amarilla. Su re

lación con Cuenca es evidente en estos dos poemas que transcribimos, los cuales dan pie para pensar que el jiennense estuvo por aquí en alguna ocasión. Cossío le considera el creador
de la verdadera balada española "que en él tuvo principio, culminación y acabamiento".

Recuerdos
de Cuenca '

NUF.ST~OS li'OETAS

JUAN ANTONIO DE VIEDMA '.
~ ! '(eL SACKILLl?Il.. SUlS1BLll.) {

...""., .~ _ _ H....... . ,.,.. ..:....

La Serrana
Tarde lloro, creí temprano

Gabriel Téllez

LA RüMERIA
A lJ. Villa.nueva

Serranas de Cuenca
iban al pinar,

unas por piñones .
atrás por bailar,

Góngora

;-. Tarde es de gira serranas,
vestíos las sayas nuevas,
que por la puente del JiJcár
varilosal monte de fiesta.

• ' , .' '''Üe~ad partido el cabello
~ en dos rizos, y una trenza
prendida atrás en un lazo
.al uso de las labriegas.

. Llevad el negro corpiño,
más no la toquilla negra,

.que sienta mal en los bailes
lo que está bien en la iglesia.

Llevad el pié recogido,
corta la saya y ligera, ..
y los collares con cruces,
y los zarcillos con piedras.

Id, y que os vea en el monte
quien os ha visto en el Huécar,
buyendo el agua; cual pinta

. Gil Polo á su Gáleta.

'Los olientes romerales,
las retamas de la sierra,

y los pinos cuyas copas
sombra á los monteros prestan,

sacudiendo sus penachós:
ó d~dole al viento esencias,
al monte á gozar convidan
á las serranas de Cuenca.

.Por eso cruzan la puente
al compáS de las vihuelas;
por eso de los pinares
alegres toman la senda.

Allí acosarán las tórtolas
y perseguirán las ciervas,
y harán remontarse al cielo
á las águilas soberbias.

.~
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¡
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y agua les darán las rocas,
y miel las encinas huecas,
-Y los pino.s g~b~nonesj,
y alfombras la verde yerba..: .

Mas no toquen los tomillos,
que pues buscan las abejas
las .flores quizá en sus labios
picar alguna pudiera.

y no levanten golósas. .
del suelo las piñas secas,
que no han menester piñones
las que en sus dientes los llevan.

Alegres corran cantando,
guirnaldas de flores tejan,
.que luego á pedirles una
irán muchos á sus rejas.

y cuando el sol moribundo
bañe las cumbres de Cuenca,
y á orar al pueblo convoque
la campatla de la iglesia,

vuelvan á cruzar la puente,
'y ojalá que cuando vuelvan
la plegaria de la tarde
rezar sin lágrimas puedan.

_. ','

:"-t.:_'

;:- ,
. ;... - ..

. Vuélvete a Cuenca, serrana,
serrana, vuélvete a Cuenca.
No trueques ciudad por villa,
no cambies montes por vegas.
,No dejes tu saya humilde
:por ricas galas flamencas
ni ,collares y cintillas
por joyas de Italia y Génova.
~uelve a cruzar romerales,
vuelve a recorrer tus huertas,
vuelve a buscar gayas flores
en las márgenes del Huécar.
Vuelve a ver, cuando el sol dora
la ctí'pula.de la iglesia,

, el humo de los hogares '
desvanecerse en la niebla.
Vuelve al lugar donde el aura
ll~y.ótu canción primera
que allí te aguardan callados
un recuerdo encada piedra.
Tú eres de aquellas montañas
flor de romero entreabierta;
los lirios son tus amores:
serrana, vuélvete a'Cuenca.
- Vuélveme tú, sollozando
contestó la montañesa;
vuélveme tú lo que traje
de mis montañas risueñas:

" franca sonrisa en los labios,
alta la frente y serena,
en los ojos la ventura
y en el alma la inocencia.
Vuelve a mi peého las lágrimas
que le arrancaron mis Penas
y a mis mejillas colores
que no semejen vergüenza.
y si te dicen que tienen
precio en la Villa estas prendas,
yo te dará para el pago
lo que me dieron por ellas:
papeles con juramentos,
ramilletes de verbenas,
oficios de rodrigones
y palmas para mis rejas.
¡No tengo más! Eran aire
y él se llevó las promesas
de nocturnas serenatas
con las amantes endechas.
Mas vuelve lo que me han dado,
ha que lo que di me vuelvan
o hazme perder la memoria
y hará yo 10 que tú quieras.
Serranas que en los pinares
danzáis alegre y frescas,
¡nunca vengáis a la Villa!
inunca abandonéis la sierra1
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Escuela Emilio
Morales

SALA EXPOSICIONES CCM - Sala 1

Hasta el 16 de junio

SALA EXPOSICIONES CCM - Sala 2 J

Hasta el 16 de junio

Lorenzo Pérez
Díaz

Juan Andrés Buedo

Emilio Morales, un pintor que sabe razonar como pocos sobre su oficio,
ilumina una cada vez más prolífica escuela, sobre la insólita compulsión de

, crear imágenes repletas de sueños en despliegue
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.La disyuntiva humana, ola Utopía de More
contra el Mundo Felíz de Huxley (lIT)

8. En la elección de las esposas y
de los maridos observan solemne
y estrictamente una costumbre que
parece, en principio, como grotes
ca y extravagante. Pues una grave
y respetable matrona enseña la
mujer, sea doncella o viuda, des
nuda al pretendiente, e igualmente
un varón prudente y discreto exhi
be al pretendiente desnudo ante la
mujer. Se contenta cada hombre
con una mujer, y el matrimonio no
es allí nunca disuelto sino por la
muerte salvo que el adulterio o
bien las intolerables costumbres
degeneradas de una u otra parte di
suelvan el vínculo.

9. Es común que las faltas so
ciales más odiosas se castiguen con
la pena de la esclavitud, pues supo
nen que ésta es para el culpable una
molestia no menor y de más prove
cho para la república que si los eje
cutaran precipitadamente ponién
doles así fuera de circulllción, pues
se consigue más provecho con su
trabajo que con su muerte.

Burlarse de un hombre a causa
de su deformidad o porque carezca
de alguna parte o miembro de su
cuerpo es considerado como gran
bajeza y vergüenza no para el que
es burlado sino para el que se burla,
el cuál reprende a un hombre por
uh defecto que no estuvo en su po
der evitar. El que procura ascensos
desordenados y ambiciosamente
queda para siempre completamente
incapacitado para obtener ninguna
promoción mientras viva.

10. Tienen pocas leyes pues
para un pueblo instruido y organi
zado muy pocas bastan. Esta es la
cosa que los utopiensen censuran
en otras naciones y que no basten
los innumerables libros de leyes y
consideraciones sobre los mismos.
En cambio, ellos creen, que va con
tra todo derecho y justicia el que
los hombres tengan que estar suje
tos a estas leyes, que son en núme
ro excesivo para poder ser leídas a
ciegas y oscuras en demasía para
que cualquier hombre sea capaz de
entenderlas bien. Además excluyen
y prohíben completamente a abo~

gados, procuradores y gestores, los
cuáles llevan las materias y dispu
tan las leyes hábilmente, pues creen
que es más adecuado que cada
hombre defienda su propio asunto
y cuente1d juez la misma historia

que contaría a su abogado. Tienen
muy pocas leyes y cuanto más cla- .
ra y general es una interpretación,
la aceptan como más justa.

11. En Utopía, ningún hombre
que no haya hecho daño puede ser
considerado enemigo. La solidari
dad natural es considerada muy
fuerte y que los hombres están me
jor, y más firmemente ligados por
el amor y la benevolencia que por
los contratos de los tratados y por
una cordial simpatía más que por
las palabras.

12. Los más juiciosos en Uto
pía creen que hay una cierto poder
divino desconocido, eterno, incom
prensible, inexplicable, muy por
encima de la capacidad y alcance
de la inteligencia humana, extendi
do por todo el mundo no en tamaño
sino en virtud y poder. Le llaman el
"padre de todos", a él sólo atribu'
yen los principios, desarrollo, pro
gresos, cambios y fines de todas las
cosas, y no ofrecen honores divinos·
a nadie más que a él.

13. En Utopía, todo es de to
dos, nadie tiene nada, por eso todo
el mundo es rico, pues ¿qué mejor
.riqueza hay que vivir alegres y con
tentos sin penas ni problemas, o sin
preocuparse de·la propia manuten
ción ni estar inquietos o afligidos
con las quejas inoportunas de las
esposas, sin temer la pobreza de su
hijo, y sin angustiarse por la dote
de sus hijas? Ellos se preocupan
ciertamente de la manutención y ri-·
queza personal y de todos los su
yos, de sus esposas, sus hijos, sus
sobrinos, los hijos de sus hijos y to
da la descendencia que vendrá en
futuras generaciones. Y además de
esto no tienen menos atenciones
para los que están ahora débiles e
impotentes que para los que ahora
trabajan y se esfuerza. Ahora qui
siera (dice More) ver si alguien se
atreve a comparar con esa'equidad

. la justicia de otras naciones. Renie
go de Dios si puedo encontrar nin
gún signo ni señal de equidad y jus
ticia en ellas. ·Pues ¿qué justicia es
que un rico artesano o un usurero o
en fin, cualquiera de los que no ha
ce nada en absoluto o bien que los
que hacen no es muy necesario pa
ra la república, haya de tener una
vida rica y placentera sea en la
ociosidad o en negocios innecesa
rios, cuando al mismo tiempo po
bres trabajadores, obreros, herreros,
carpinteros y labradores que pue
den apenas mantenerse con un tra
bajo tan grande y continuo como es
arrastrar y llevar animales (hoy se
rían máquinas) y además un trabajo
tan necesaÍio que sin él ninguna re-

pública sería capaz de seguir y du
rar un año, hayan de tener una vida
tan dura y pobre y vivir una vida
tan desgraciada y miserable que el
estado y condición de los animales
de labor puede parecer mucho me
jor y más cómodo? Pero ·estos des
graciados, pobres y sencillos, son
actualmente atormentados con
trabajo inútil y sin provecho.

y la consideración de su vejez,
en la indigencia y mendicidad, los
mata. Pues supaga diaria es tan pe
queña que no les basta para el mis
mo día, mucho menos deja ningún
remanente que pueda ahorrar día a
día para el alivio de la vejez. ¿No
es una república dura e injusta la
que concede grande rentas y re
compensas a los nobles, a los hol
gazanes y duladores e inventores
de vanos placeres y por el contrario
no hacen ninguna noble previsión
para los labradores, carboneros, pe
ones, carreteros, herreros y carpin
teros sin los cuáles ninguna repú
blica puede seguir adelante? Al
contrario, después de haber explo
tado los esfuerzos de su edad vigo
rosa y productiva, al final, cuando
están oprimidos por la vejez y la
enfermedad, necesitados, pobres y
menesterosos de todas las cosas,
entonces olvidando sus muchos y
penosos desvelos, no recordando
sus muchos y grandes beneficios,
les recompensan y pagan muy du
ramente con una muerte miserable.
y además de esto los ricos, tanto .
por fraude particular como por la
leyes públicas, cada día esquilman
y arrebatan al pobre parte de sus
medios de vida diarios. Así, si antes
parecía injusto recompensar con in
gratitud los esfuerzos que han sido
beneficiosos para la república, aho
ra a este erróneo e injusto compor
tamiento (lo cual es todavía mucho
peor) lo llaman justicia y además
sancionado por la ley. (Excusen la
siguiente anotación, el FMI, reco
mienda ~'para ir bien" sean bajados
los subsidios al desempleo y tam
bién las pensiones).

Sigue diciendo More: por eso
cuando considero y medito sobre
todas estas repúblicas que hoy en
día florecen, valgame Dios que no
puedo distinguir sino una conspira
ción de los ricos que procuran su
propio beneficio bajo el nombre y
título de bien común. Inventan y
conciben todos los medios y argu
cias, primero para conservar con
seguridad, sin miedo de perdida, lo
.que han acumulado injustamente y
después para alquilar y explotar el
trabajo y esfuerzo de los pobres por
tan poco dinero como puedan.

Cuando los ricos han decidido que
se guarden y observen esta medidas
con el pretexto de la comunidad, es
decir, también de los pobres, enton
ces se convierten en leyes. En Uto
pía, todo el deseo de dinero y su
utilidad es bloqueado y prohibido,
así que gran cantidad de problemas
se evitan. ¡Cuántas oportunidades
de maldad y engaño se arrancan de
raiz! Pues, ¿quién no sabe que el
fraude, el robo, la rapiña, las dispu
tas, las peleas, las riñas, los conflic
tos, las censuras, las contiendas, el
asesinato, la traición, los envenena
mientos, que con castigos diarios
son más vengados que evitados,
mueren cuando muere el dinero? Si
la misma pobreza que solo parece
carencia de dinero, si la moneda
desapareciera también disminuiría
y se esfumaría. Estoy seguro de
que los ricos se dan cuenta, que no
son tan ignorantes, de lo mejor que
sería de no carecer de ninguna cosa
necesaria que abundar en tan exce
siva superfluidad, .librarse de innu
merabies cuidados y problemas que
estar sitiado y agobiado con gran
des riquezas.

14.- Termina More diciendo:
Tengo necesariamente que confesar
y admitir que hay muchas cosas en
la república de Utopía que, más
que confiar en· ellas, desearía para
nuestras ciudades.

Huxley es el autor de la utopía
tecnológica, su libro es un clásico
de la literatura referida a estos te
mas. Con ironía mordiente, el ge
nial autor inglés plasma una som
bría metáfora sobre el futuro, mu
chas de cuyas previsiones ya se han
materializado acelerada e inquie
tantemente en los últimos años. La
novela describe un mundo en el
que finalmente se han cumplido los
peores vaticinios, triunfan los .dio
ses del consumo y la comodidad y
el orbe se organiza en diez zonas en
apariencia seguras y estables. Sin
embargo, este mundo ha sacrifica
do valores humanos esenciales, y
sus habitantes son procreados "in
vitro" a imagen y semejanza de una
cadena de montaje.

Dice HuxIey en el prólogo que
"el remordimiento, y en ello coinci
den todos los moralistas, es un sen
timiento sumamente indeseable. Si
has obrado mal, arrepientete, en
mienda tus yerros en lo posible y
esfuerzate en comportarte mejor la
próxima vez.•Pero en ningún caso
debes llevar a cabo una morosa
meditación sobre tus faltas. Revol
carse en el fango no es la mejor
manera de limpiarse". Que en el fu
turo, la maldad debe ser persegui-

da, reconocida, y, en lo po~ible,

evitada El personaje que se rebela
contra el sistema tecnificado es el
SALVAJE, que por circunstancias
especiales, vive la misma época de
esa tecnocracia (aparentemente
perfecta) pero en condiciones natu
rales, diríamos, "a la antigua". Dice
Huxley, que un eminente crítico
académico, luego de leer su libro
ha dicho de él "parece el triste sin
toma de fracaso propio de una cIase
intelectual en tiempos de crisis"; y
sigue diciendo Huxley: "Constru
yamos un Panteón para profesores.
Podríamos levantarlo entre las rui
nas de una de las ciudades destrui
das de Europa o Japón; sobre la en
trada del osario yo colocaría una
inscripción, en letras de dos metros
de altura, con estas simples pala
bras: Consagrado a la memoria de
los Educadores del Mundo". Al
Salvaje se le juzga en el libro de
acuerdo a las leyes técnicas estable-.
cidas y claro, el veredicto es "cul
pable" y para cumplir la pena se le
dan dos alternativas: llevar una vi
da insensata en Utopía; o la de un
primitivo en un poblado indio, una
vida más humana en algunos as
pectos, pero en otros casi igual
mente extravagante y anormal. Si
gue hablando Huxley: "si ahora tu
viera que volver a escribir esta
obra, ofrecería al Salvaje una terce
ra alternativa". Entre los cuernos
utopico y primitivo de este dilema,
yacería la posibilidad de la cordura,
una posibilidad ya realizada, hasta
cierto punto, en una comunidad de
desterrados o refugiados del Mun
do Feliz, que viviría en una especie
de reserva. En esta comunidad, la
economía sería descentralista y co
operativista. La ciencia y la tecno
ill~aseríanempkadascomosihu

biesen sido creadas para el hombre
(y no como sucede en la actuali
dad) y no el hombre debiera adap
tarse y esclavizarse a ellas. La reli
gión sería la bdsqueda consciente e
inteligente del fin último del hom
bre, el conocimiento unitivo del tao
o lagos inmanente, la trascendente
divinidad de brahma. La filosofía
de la vida que prevalecería sería
una especie de alto utilitarismo, en
el cual el principio de la máxima
felicidad sería supeditado al princi
pio del fin último, de modo que la
primera pregunta a formular y con
testar en toda contingencia de la vi
da sería: ¿Hasta qué punto este
pensamiento o esta acción contri
buye o se interfiere con el logro,
por mi parte Ypor parte del mayor
número posible de otros indivi- .
duos. del fin último del hombre?
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Secretos acolor

Hacia el año de 1550 AC. se usó el
color rojo en e1libro-más antiguo del
que se tiene noticia, es el PAPIRO
EBERS, para las letras que encabeza
ban los capítulos, así como para
nombrar las enfermedades y las dosis
en que se debían suministrar los me
dicamentos, ya los romanos lo usaron
como color de su bandera cuando
iban a la guerra, los franceses en su
revolución contra la monarquía. El
naranja proviene del sanscrito, en lo
espiritual la iglesia primitiva lo usaba
para denotar todo lo referido a la Glo
ria de Dios y a lo que provenía de las
cosechas. El aire lo relacionaban los
griegos antiguos con el color amari
llo, Da Vrnci dijo que este era el me
jor color para representar la tierra. Ju
das se representa siempre vestido de
amarillo, en aquella época fue el ca
lar de la traición. En Francia, durante
el siglo 10, las puertas de las vivien
das de los que eran considerados trai
dores se pintaban con este color, tam
bién la de los asesinos y en general
de los delincilentes. La naturaIeza se

. representa con el color verde y el azul
siempre ha denotado espiritualidad.
En Roma los empleados del estado
vestían con este color, hoy en día lo
usan generalmente los policías. Los
egipcios teñían las envolturas de sus
momias con el color fudigo, los origi
nales blue-jeans también fueron de
este color, se logra mezclando azul
con un poco de rojo. El violeta se
asocia con elevación mística, es un
color esotérico por excelencia, si se
usa para meditar se logra hacerlo en
menos tiempo, hay religiones que lo
usan como mortaja. El blanco en sí
no es un color del espectro, se obtie
ne mezclando todos los colores, des
de siempre ha sido usado para deno
tar pureza e ingenuidad. Los faraones
lo usaban en sus ropas para transmitir
poder, los griegos para tener felices
sueños, los chinos lo usan cuando es
tán de luto y algunos piensan que ca
sarse de blanco no significa, necesa
riamente, buena suerte, sino todo lo
contrario. El negro absorl:le todos los
colores y es la carencia de luz, los ro
manos y egipcios lo usaban como ro
pa de luto. Los egipcios poseían tem
plos donde aplicaban' los colores des
de un punto de vista teiapeútico, así
como también piedras y polvos de
colores. En China hay un texto médi
co llamado Nei Ching, escrito hace
2<XX) años, donde se indica el diag-

nostico del color.
La música lenta se asocia al co

lor azul, la rápida al rojo, las notas al
tas a los colores claros y las bajas a
los oscuros. Las tonalidades del color
se,clasifican en cálidas, como el rojo,
medias, como el blanco y frías, las
azuladas. La tonalidad cálida y el ba
jo nivel de iluminación produce desa
sosiego en la persona donde esto su
ceda. La temperatura parece menor
en una habitación pintada de azul y
mayor en una roja, así se producen
sensaciones que actúan en el estado
de ánimo de las personas y se dividen
de acuerdo a los colore en: colores
calientes,rojo, naranja, amarillo y
ocre, todos provocan calor, acercan
los objetos, alegran y pueden causar
violencia y excitación. Colores neu
tros, blanco, negro y gris, moderan
los ambientes, equilibran y admiten
otros colores sin desarmonizar. Colo
res frias, azul, verde y morado, pro
ducen fria y alejamiento. Dan tran
quilidad y paz. La actividad muscular
es poca con color azul y aun menor
con rosa, aumenta más van verde y
mejor amarillo. En dos minutos una
persona sometida a un color varía su
actividad mental y muscular. En los
sitios de reclusión es conveniente pa
ra disminuir la ansiedad y violencia
de las personas, usar pintura de color
rosa en algunas paredes, sobre todo
en los ambientes donde se interrogue
a los detenidos.

Los colores preferidos por las
mujeres son rojo, amarillo y naranja
y los hombres el azul, verde y violeta,
así se presentan las cosas para ser
compradas poruno u otro sexo.

Para ver mejor las fotos de las
revistas, cierre uno de los ojos, sos
tenga la revista con el brazo exten
dido, de forma que su plano quede
perpendicular a la linea de mira de
nuestro ojo abierto, acerquemos
poco a poco la revista, sin dejar de
mirarla, así conseguiremos la dis
tancia óptima para "verla en relie
ve". Es artículo es un pequeño re
sumen del libro "Curate en tu casa"
escrito por mi esposo, el capítulo es
"como vemos, iluminación y co
lor", donde yo fuí su asesora en las
aplicaéiones practicas del color.

Nuestro cuerpo, con su color
nos indica varias cosas, pudiendo ser
utilizado para hacernos un sencillo y
fácil diagnóstico, solo a título infor
mativo: las uñas nOs dicen como está
el hígado, la orina si tenemos toxinas
(color oscuro) inflamación de la veji
ga, problemas renales y de próstata el
blanco indica debilidad y el amarillo
oscuro inflamación. Heces blancas
problemas de hígado, estómago o ri
ñones, color oscuro inflamación del
intestino o tuberculosis,.negro hemo
rragia inten,ta y cuanto más negro el
color más amba en el cuerpo está el
problema, si color rojo hepatitis. Piel

roja, hipertensión, pálida anemia,
pÚIpura problemas del corazón y de
la respiración (bronquitis y neumo
nía), amaiillo ictericia y hepatitis, de
coloración de la piel en el abdomen y
alrededor de los pezones indica que
hay embarazo, si la mujer es morena
se oscurece más el cuerpo. Blanca en
algún lugar del cuerpo es señal de
anemia producida por comer queso,
yogurt, mantequilla y huevos, de ma
rrón oscura a negra, problemas en los
riñones, mucho gusto por las bebidas
heladas y problemas con drogas,
también se ha abusado de comer car
ne. Piel roja indica que los capilares
han aume~tado su tamaño por ex
cesiva comida en el estómago. En
la cara manchas rojas, hay proble
mas cardiacos, en la punta de la na
riz es el bazo. Piel azulada, intoxi
cación por comer azúcar, bebidas
gaseosas y helados, si el azul es en
la nariz, presión alta en la sangre y
problemas del corazón.

Así también nos dice el color
del cabello, de los labios, de la len
gua, de las manos, de la saliva y de
las orejas. Adicionalmente los ojos
se relacionan con los riñones. La ce
ra, el silbido de los oídos y la difi
cultad de oír, pueden ser debidas a
disfunción de los riñones. El picor
en la parte posterior de los lóbulos o
en la entrada de la oreja indica aci
dez en el cuerpo o un riñón inflama
do. Una reducción drástica del peso
puede indicar un problema emocio
nal, dolores de estómago, diabetes,

,anemia o envenenamiento por medi-
camentos. Los escalofríos pueden
significar, malaria, piedras en los ri
ñones, drogas o que el cuerpo se es
tá autolimpiando.

Los colores son vibraciones
que desde siempre han sido usa
dos para tratamientos físicos y
mentales dado que son una forma
de curación natural.

Hay test rápidos, que pueden ser
hechos directamente por la persona
que quiera usarlos para saber cuál es
su desequilibrio fisico y mental y que .
color puede equilibrar su salud. Debi
do a los ritmos que nuestro cuerpo
experimenta todos los días y que
afectan el fl~jo de ene¡gía vibratoria
corporal y menta, las mejores horas
para recibirlratamiento con color son
entre las 9 de la mañana Ylas 3 de la
tarde, el ambiente debe cumplir cier
tos requisitos. La pupilometría es el
estudio del cambio de tamaño en las
pupilas, reflejan la reacción emocio
nal de la persona La dilatación de la
pupila significa Sensación positiva, si
se contrae es sensación negativa, por
eso Eckanl Hess dedujo de ello que
la pupila refleja "los sentimiento ver
daderos" de la persona y no tanto las
palabraque ella diga

Algunos consejos a color son:
usar violeta en bibliotecas y sitios

donde no se tenga que hablar, en sa
las de recibimiento de pacientes de
clínicas y hospitales, centros de salud
y donde haya monumentos espiritua
les, no se recomienda para habitacio
nes o cuartos de hospital, ni en sitios
donde se de tratamiento. El blanco se
asocia con limpieza, es por eso muy
usado en ropa de clínicas y hospita
les, uniformes y lencería, es conve
niente que lo usen personas que ten
gan actividad durante la noche. En
las clínicas con mucha temperatura
ambiental es conveniente su uso en la
ropa, pues refleja el calor. En am
bientes donde se requiera hacer traba
jo creativo, se aconseja el color Úldi
go, pero su exceso causa timidez en
las personas y puede ser muy moles
to. El azul se ve mejor que el rojo en
ambientes nocturnos, por eso se em
plea en señales nocturnas, la mayoría
de los hombres prefieren el azul en su
ropa. En las mujeres este es color
preferido en jerseis, porque nosotras
sabemos que es el color que más les
gUsta a los hombres. Muy usado para
ambientes donde haya que recuperar
ene~a, como terapias de relajación y
reposo. Da sensación de amplitud
cuando se usa en espacios cerrados.
Relaja el cuerpo de la persona que se
sitúa frente a su influencia Reduce la
presión arterial y es muy recomenda
do para las personas que sufian de in
somnio. En los niños se usa para tra~

tar la ictericia Un ambiente azul hace
que los empleados y trab<Yadores en
él sientan el sitio como refrescante.
Adecuado para sitios de reposo, resi
dencias de mayores. No se recomien
da para sitios donde se va a tomar y
comer. El verde es bueno para los
dormitorios y en la cocina ayuda a
que se cocine mejor. El amarillo es el
color de la prudencia (como sucede
en los semáforos). Thmbién se asocia
a mentira y falsedad. Las plantas bajo
su influencia vuelven hermosas, con
crecimiento lento, pero con fruto de
sabor dulce. Este color hace que tole
remos mejor un ambiente ruidoso.
Adecuado para sitios de gran concen
traci6n y previsión como quirófanos.
No es convierte en lugares de estar.
Las bibliotecas deben tener este color
amarillo preferentemente, pues las
personas así se sienten inspiradas
mentalmente. Si un ambiente no tu
viera iluminación natural se reco
mienda pintarlo de amarillo. Si se usa
en dormitorios conviene no mezclar
los con ningún otro color. El naranja
se usa mucho en sitios donde haya
que ser moderado y sensato. Este ca
lor atrae mucho la atenci6n,por eso
es conveniente su uso en lU1ÍcuIos de
venta, envolver los productos en pa
pel con este Color, o con mucho pre
dominio de él. El pan es convierte
venderlo empaquetado en este color,
es de tener en cuenta para locales
donde se expeOOa comida; pues inci-

ta al COl)Sumo, la famosa hamburgue"
sa de la eme grande usa este color
junto con el rojo y los restaurantes
chinos también. En sitios de reunión
donde se hable de cosas no muy im
portantes es adecuado su uso en algu
na proporción, también en los salones
de estudio, aulas, comedores, pasillos
y salones para bailar. La ropa anaran
jada es muy indicada para combatir
la depresi6n. Debido al espacio de es
te lU1Ículo no he pOdido indicar los
demás colores como rojo, ultraviole
ta, .turquesa. Cómo afectan los colo
res a los ciegos, qué les pasa a las ni
ñas de la ciudad expuestas a ilumina
ción artificial y su relación con su
menstruación, qué sentido tiene usar
cosméticos de diferente color, el co
lor rosa y su relación con los niños en
clase (entre 6 y 7 años), qué colores
hacen más equilibrados a los adoles
centes, qué sucede con el turquesa en
fa cocina, la relación del marrón con
el estudio, cuáles son los mejores co
lores para cafeterías para digerir la
comida y disfrutar de la compañía de
amigos. Cuáles son los colores ade
cuados en hospitales, cómo se vende
mejor el azúcar, y los detergentes, y
el café. Cuál es el color adecuado en
los retretes de establecimientos ca
merciales. Cómo captar mejor y sen
tir más profundamente la relación en
tre dos. Cuáles son los colores que
dan autoridad (maestros y profeso
res). Los colores pálidos y el verano.
Qué pasa cuando combinamos blan
co y negro. Por qué desequilibran las
habitaciones pintadas con un solo ca
lor. Cómo debe pintarse el dormitorio
de los niños. Cómo pintar las paredes
de las aulas de acuerdo a la edad de

. los niños, muchachos y adolescentes.
Qué color usar en comedores para
que las personas hablen rnyo y digan
que la comida es buena. Cuál es el
color con que pintar los estadios y las
cán:eles. Saber el color para que un
niño duerma bien por la noche y que
no tenga miedo y se relaje. Cuál es el
color en las habitaciones de enfermos
graves. Qué color usar en las salas de
los paramédicos, celadores y encar
gados de dar terapias, para enfermos
de cáncer, para niños y personas ma
yores autistas, para que las personas
disminuyan su agresividad, para im
pulsar la tolerancia, para disminuir la
ansiedad, para combatir la anemia,
para los deprimidos, si se sienten can
sados, si se es hiperquinético, si tiene
miedo a vivir, qué hace el sol, cómo
usar .el color en la decoración para
conseguir su fin, el color del despa
cho del ejecutivo, para los que sufren
de claustrofobia, qué color usar para
una entrevista de trabajo y etc.,
etc.Cuando se usa el color a través de
los puntos de acupuntura, se llama .
crornopuntura, un tratamiento naturaI
y noinvasivo. Les deseo salud

larystz BIoi
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DesvíQ)
·.. alparaísQ

Martes 8 de junio en La 2 01:30 h.
,J)UJ::ación: 95 minutos.
,Jntriga.
"Di.l:eCtor: Gerardo Herrero..". ".,' ~

'Intérpretes: ·Charles Dance, Assumpta
:'~érna,Katrina Gibson.
Sinopsis:
El Paraiso es mm urbanización semiaban
donada a la que llega Quinn, un extraño

,que dice venir a cubrir el puesto~e llorte
ro.

'L'····.·'a· c·A}\lim· ~ 'e'n'.a···'.".,, - . U" ... / "
i --,"',--"','. _.-/ ~'!/' .:/ ..: /" _ ,.'", ,~.~

r:~SchIondorff.; ,.. . " ."
férpretes: John Malkocovich,Armin.··

rMueler-StahI.
opsJS'•. , ,.

¡'elt un hombre retraído, se ve obliga.;.
'(10,'1), marchar al frente en plen n Gue..
'há Mundial, cuando es hecho prisione..
ro el vivirá esa etapa como una
liberación.

,Juevés 10 de junio en C+ 00:20 h.
Dura'~ión: 107 minutos.
'nranuk
Director: Mario Carnos. . . '.
.Intérpretes: Victoria Abril, Ana Beléri,J~~.
BócWo,J.L. López Vázquez. ',' '" ',h,

Sin()psis; , , " .. , .
La p~lícula se desarrolla en el café:"[a;
Delicia"~ durante la posguerraesp~fi~íi'í
Es mí lugar de encuentro donde.a~y.~e~\'; .
~ultitud de personajes a contái~~':SlJ.~,1·
,enasy pasar el rato.
), 'o';, ,j .

, ... '~" ~

,.ejunio en La 2 02:00 b.
'fr" . ,'"

\102 minutos. .

';;",

.:.j¡;;>J>,bsesio~a~o, po~ la muerte <k;
,'.guese swcldo, y con los reeuer..

·*iílfaficia. Con todo esto escribirá,
"';Xi' a"drámatico titulado "Dulces

Ifaalrededor de una ,vieja casa
~blo cántabro, que¡,~u:ecedida

<ir un hombre que la amó
'," ", ' """,."'y,);>,'

s'iíltimos aíjos de,su vida.

*
**

**

***

*
****

**
*
*

"'!'-----

*
*

***

*
***

Lr
. ~ '. (¡J,./ilS7'··QJ 4:¡t!~,;
=,'" .

VIERNES 4 DE JUNIO

• El avión derribado 11:00 La 2'

• Conspiración 22:00 C+

SÁBADO 5 DE JUNIO

• Goofy e hijo 15:30 T-5

• Pero oo' /

DOMINGO 5 DE JUNIO

• El vigilante nocturno 22:15 C+ **
• Cumbres doradas 01:45 T-5 **
• Dulces horas 02:00 La 2 **

• Los últimos de Filipinas 00: 10 La 2 **
• La escalera de Jacob 03:00 La 2 ** .

¿en qué país vivimos? 20:55 La 2 *
• Hotel Starlight 01 :50 La 2 **
• Conspiración en Suiza 03:25 La 2 *

J'UlEVES 10 DE JUNIO

LUNES 7 DE JUNIO

•El pequeño indio 11 :00 La 2

•Ese loco sentimiento 22:00 C+

• Amores informales 02:00 TVE-1

•Malena es un nombre

de tango 22:50 La 2 **
• Desvío al paraíso 01:30 La 2 ***

MARTES 8 DE JUNIO

• El ogro 22:00 C+

•Los guerrilleros 11 :00 La 2

• El color de las nubes 22:00 C+

•La colmena 00:20 C+

• Tan sólo héroes 02:00 TVE-1

• La tía Tula 03:30 La 2

MIERCOLES 9 DE JUNIO

•Condorman 11:00 La 2

• ¡Atrapados! 22:45 C+

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular
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Duración: 120 millo
Directora: Tony Kaye.
Intérpretes: Edward Norton, Edward Furlong.
Sinopsis:
Se trata de un filme sobre el odio. Donde una
familia, de apariencia nonnal, ve cómo sus hijos
se van consumiendo por la ira y la intolerancia
racial de las grandes urbes. _._.
Pases: *16,00 .18,15.20,30.22:45,,_

Duración: 110 minutos.
Director: Jon Amiel.
.IDterpretes: Sean Connery, CatherineZeta
Jones,'VingRhames, Will Pation. .. e

Sinopsis:
Cuando desaparece un Rembrant, Mac, un
prestigioso ladrón será el principal sospecho del

irobo•Gin que trabaja en una aseguradorase
;~ncargará de investigar quien ha sido el ladrón.
Así se conocen yfinalmente trabajan juntos. .
rases: *16,00 • 18,15 • 20,30 • 22,45

DireCtor: Ron Howard. ....
:ltÍtérpretes: Mathew McConaugheY,J~nna
_am~tL ..
SÍno', '., :
. .,..• I:tSIS. '. . '.... e

,b}_Cadena TV atraviesa sus peores momentos;
.~ SalvarJa deciden gravar la vida cotidialla.de
urlit"petsona sin cortes ni pausas. El joven ~,
~_d~cualquier cosa por saltar a Ia!~~;
-quiel1$eofrezcavoluntario. .. ,. .",:. .'

~:*~6,OOJ:-J9,l5 •22,30

'~ TRABAJO BASURA
-FORASTEROS EN NEW
YORK

-ELREYYYO
-ELSUPERCHEF
-RUGRATS
·LAMOlVIlA
-STARTRECK

.•VISTO PARA SENTENCIA
-MATRIX

'Duración: 163 minutos.
Pases: *16,00 -18,15

<'l~

])tn'3ción: '128 minutos.
Director: Dany Cannon. . '....)
Intérpretes: Jennifer Love Hewitt,~~~.
PrinieJr., Brandy.
;:Sin.o ,0 •. -: •

," psIS" . "," ..
• ~ película que ni atemoriza, ni:~~mece,
ni diVierte. El resultado de todo ésto eshl~lec"
.ci9n4c guapos personajes convertidos ~nsan.
;~olentos fiambres. .'
Pases: 20,30 - 22,45
~::~ (,0 i,

.
Duración: 165 minutos.
Director: Iciar Bollaín.
Jbtérp~tes: José Sancho, Lisette Mejía..
e::...",,'·· . -
;~(9psIS:

'. Tres mujeres jóvenes buscan un hogar y una
J~dad, por ellos contestarán a un,anuncio
donde se buscan mujeres en un pequeño pueblo.
.1endránque acostumbrarse a vivir en un lugar
dond~las costumbres no tienen nada que ver con
JaS que ellas tenían en su pais.
Pases: *16,00 .18,15·20,30- 22,45 .

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular

Nota: Los

Tarancón s/n Telf. del Contestador Automático de
programación: 23146416003 Cuenca

PROGRAMACION A PARTIR DEL
4 DE JUNIO DE 1999
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ña se producen excelentes meles, siendo una de las más
famosas la de la Alcarria, cuyo prestigio se extiende fuera
de sus fronteras.

En el comercio se encuentra miel procedente de Amé- .
rica y África, pero son productos poco cuidados que se
deben depurar antes de consumirlos. La buena miel es sua
vizadora y ligeramente laxante. Por sus propiedades cáusti
cas conviene a los asmáticos y es un buen remedio contra
las afecciones de garganta.

Entre estas dos

imágenes hay

siete diferencias.

¿Sería capaz de

descubrirlas1

:~~\\?'::"Con.J;men-jOS.-..-..-
<'~;~::;'::;',"" :.:. .·."Ut· . . .. -,,'. "

J~ql~me'lJ!icios (11) . '. .
:";¿;~._-_.~.._----=..~.<-.--~-.- ..~-'------_..._...._._--_.__.~....;

Glucosa.- Es un azúcar obtenido del almidón del arroz, de
las féculas de los cereales: trigo, avena, maíz, etc. Este azú
car se conserva en estado líquido y es incoloro. Se utiliza en
confitería para facilitll- la cocción del azúcar, en las conser
vas de frutas, jarabes, etc. En tiempos de escasez se emplea
bastante el azúcar obtenido de las uvas y otras frutas.

Miel.- Es una sustancia azucarada que las abejas pro
ducen con el néctar de las flores. La miel fue el primer ali
mento azucarado que consumió el hombre. Se menciona ya
en los más antiguos relatos bíblicos. Entraba en la composi
ción de algunas bebidas y platos. Era el azúcar de los anti
guos. Actualmente se emplea en pastelería, confitería y en 1
a confección de algunos platos dulces.

Francia produce una gran cantidad de miel de excelen
te calidad. Son famosas las mieles de Chamonix, Langue
doc, Dauphiné y Narbonne. Suiza produce también gran
cantidad de miel de primera calidad, aunque insuficiente
para el consumo, teniendo que importar de cinco a seis mil
quintales por año, procedentes de los países siguientes:
Guatemala, Costa Rica, Chile, México y Francia En Espa-

Horóscopo
ARIES venda a nadie por dinero. Vendrán . mental le vendrán dadas. ESCORPIO La semana será poco propicia para
21 de marzo- 20 de abril. circunstancias favorables para lle- 24 de octubre- 22 de noviembre. el amor pero habrá palabras de elo-
Como le advertimos la pasada var a la práctica sus planes. VIRGO Sus planes laborales son excelentes gio de cierta persona influyente en
semana una agradable sorpresa 24 de agosto-23 de septiembre. y podrá realizarlos con gran facili- su vida que le reportará optimismo..'
amorosa tenía reservada No per- CÁNCER Esta semana habrá cuestiones que dad. Lo que le reportará también
mita ahora que le ocupe todo su 22 de junio- 22 de julio. solucionará y otras que tendrá que felicidad en el terreno personal. ACUARIO
tiempo, hay que trabajar. Intente controlar sus emociones esperar para saber si los resulta- Buenos sentimientos. 21 de enero- 19 de febrero.

) y no permita que nadie descubra dos le satisfacen o no. Tendrá que No sea tan retraido y no huya de
TAURO sus intenciones, se habrá percata- tomar una importante decisi6n SAGITARIO la gente; en su profesi6n no le
21 de abril- 20 de mayo. do de que siempre lleva las de sentimental. 23 de novbre-21 de diciembre queda otro remedio. Coinpene-
Un chequeo médico acabaría con perder. Puede tener una decep- No sea inconstante y no se canse traci6n con sus pareja.
sus aprensiones. Sea totalmente ci6n amorosa. LmRA tan pronto; persevere y verá como
sincero y no oculte nada a sus 24 de septiembre-23 de octubre triunfa Se equivoca al juzgar a la PISCIS
superiores. Flechazo a la vista. LEO Le resultará bastante aburrido el persona amada y eso es bastante 20 de febrero- 20 de marzo.

23 de julio-23 de agosto. trabajo en este periodo primave- injusto, usted lo sabe. Si no cuida su vocabulario y
GÉMINIS Organizará un viaje por cuestiones ral. Un consejo, abandone a esa maneras en su relaci6n con los
21 de mayo- 21 de junio. profesionales que le reportará gran- persona con la que no le satisface CAPRICORNIO demás acabará teniendo proble-
No se traicione a sí mismo ni se des beneficios. En el terreno senti- nada de lo que hace. 22 de diciembre-20 de enero. mas. Satisfacci6n en el amor.
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~__ ce1I.JJEN~¿;dP'rreJ1ñ]([J> %~ .
~~ 12 :r;r;Z&l
Policía Nacional 091
~~~-~~.
Guardia Civil 22 11 00
fiY-~<f4íc'C1:l;~J;~_U"'--'--'~--" 22{1...~' :tl

Cru~ 222200
timtro~lnce~os;Polf:$ttdes, ,"' UtH 'f91
l..._._.~ ~_~_._,_ ..__~~

TARANCON Prefijo 969
~~<;L=-_._-------~ SAOO 5]
Policía Local 32 00 51
n.;:;.!liL4!t:~. ···$~m;nd
Cruz Roja. 321210

~ºJr~!-AJ¡:I~i9.~69,
~'::ti;o'~___ ~:':l_L4__ .s:it5 ;
Policía lLocal 33 14 96

< lñ;r-t;~~~-~~i~-:~=.i3--;~--~,';Ü~

Cruz lRoja 33 13 33

1HíUlE1flE

~---~¡º.~---
f.1:':"~Mf':t* r &i:;d.'~; TI ,:0 eS-j
Guardia Civil 37 22 16

4JJrrem~JDfl M' Jesllil Mu.iioz Cabañero. Carretena, 13
s. SáOOd~ na CarmeDl Rlliperez Zomeño. Carreteria, 31
ij.DJJl~D. Jesllil Arias Canet A]fODlSO vm, 73
7. JLOOIeS JDfl Pilm- CasreIDlanos Castellanos. Cervantes, 20
8.~ JDf Carmen Gil Sanjuan. Reyes Católicos, 56
9. lVIIiélI'\OO~ D. Uris Fernando Diaz Muñoz. Canereria, 40
¡O.JUtev~ D. José Luis Jover Olmeda San Lázaro, 4

Llega
Cuenca

Sale l1eg¡l Sale LIega
Cuenca Tarnrníl Tamxíl Madrid

Madrid - Cuenca

Circula

Sale
Circula Madrid

btarlo except{) DOmingos 07:30 09:30 .'4
Diario 14:30 16:30
p¡ario 08:00 09:10 ~15 10:30 . /':1
Diario 10:30 11:40 11:45 13:00
plarioexcepto SábadosyD<9~ .' 12:00 13:10 13~15 . l~:SO·· .. ~:~

Diario 14:00 15:10 15:15 16:30
píario 16:30 17:40 ,17:4S ,19:00 ,,1 ' 1

Diario 18:30 19:40 19:45 21:00
JDíario .. 20:00 21:10 21:1,5 22:30 I
Domingos 22:00 23:10 23:15 00:30

Diario excepto Sábados . 22:00 23:10 23:15 00:30

Diario excepto Sábados 18:30 20:30
p¡aíioexceptoSábadoS~~'>, 06:4S=----(Jl=:=SS'"'.~F,]~í~h:J
Diario 08:00 09:10 09: 15 10:30
piano .1~'~~' .. ~.,., . 12:00 13:104.,.;.~,atJ:¡!ffi"itltD;~
Diario 14:30 15:40 15:45 17:00
piario .,,,se ·,t;.fpif".,. -1(;:30· 17:40 lT.4s,·rc*··'if.OjíA:',\
Viernes,Sábado yDomingo 18:30 19:40 19:45 21:00

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84

~im ~,.. #".""_ .. .,, .. 't.~ •••: •• ~ • ......................'~~'}o:;t·""o~'~+.¡. .¡. ~ ~,.,;~:'~'., # ..' ••••••• ~.- ~ ••••• t5~
VilJar del Humo 15:00

. ~'Roda ·.¡."""cf~·.. ~~Ji~ " ': .. .;,...;~ "; • ~""..,, ~.#+..H 14:~
Barcelona 9:30
1.reruei ,.' "" ;.•~ .;.o:.•••..; ~ " ..,.. ;'9:3Oi
'Quintanar de la Orden 14:00'
!5til' Out de MoYJl:i,:,.::.: ' m"H/{;., •.;': ••.•,. , 15,00 (labol')y14:OO.(saba.~
Socuéllamos 15:30 (labor) y 14:30 (saba.)
iSaelices- Qttltit4!Jar:-:'Horcajo:" Vítl~m.;\,., ..; · ···..,..; ,. .14:001
Cañete - Sta. Cruz de Moya 15:00
~. Cuervo " SQcuéllavos ,. , .•••,'.;.•.•..{lc.':,;J q. 15:30 (lal:íQt:) y14;30 (Sába.~
ViIlalba del Rey .14:15 (de lunes ajuev.) y 15:oo(viern.)
¡Tragacete - Vega del Codomo'H'~ .;;;;;;;;;<~.;:\\'o;;:: ::" .....••;... t •• , ....: •• ni':; •• 14,~1
Las Pedroñeras : 15:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
§fíamá:reS:~:~ .. ;:;:;;".••, .•• , h.i ; gg.;:;~r~m:~t~::·k:;,: .:: 14: 30.(d~I~!s¡¡J;¡a.)¡
La Almarcha ; 14:15 (labor) y 13:30 (saba.)
~~.;i":",',.J,?,',.,·,·;,~,;;!:;;,~~;;,:;t-i-!.,.;X,, 1Sió'Q(~.YJ~;:JO.(~I
Toledo 5:30 (de lunes a viern.)
}S~t~A--"'U'1 oo· .. o. ., ..••....">' o o' . . "'tt~¡¡:,;It""'''''n···· \1=~~,~~ .. ,~_!~_.,_~_,~., •••_._••.•~f.~_Ú'~~~.~~-;{._;~_~~,_":._~ ..;:-,'~,~,~_~_~-~~ •• ~_~ ....~,:~,:J._tf_~,_1¡~:_'l~..')a'Vl~
Las Majadas 14:30 (lunes, 11Úérc. y viern.)
PoYatos-F~sa ;..•;i;Í.';;.i ,ji.: ;. : Jsli'J(iltbes. ntIérc. y vietii:)!
Valdemeca 15:00 (IüñeS: 11Úérc. y viern.)

Madrid - Cuenca

Valencia - Cuenca

Cuenca - Madrid

Cuenca - Valencia

Horario de Trenes Tfno. 969 22 07 20

lP':.m-olj¡uña de SlI1Il1ltJíago (CllIIlelllIraJI) 9:30 - 12:00 - 13:00

Irgllesñlll de SaIDl lP'ooro 11:00

JlgHes¡a MM. AmigléllJicas 11:30

Iglesia MM. Jusfuilimas 18:00 12:30

Santuario de las Angustias 17:00 11:30 -17:00

Ennita de San Isidro 20:00

Parroquia·de El Salvador 19:30 10:00- 1l:00 -12:00- 13:30 -18:30 -19:30

Iglesia de San Felipe 18:30 11:00 -13:00

Iglesia Siervas de Jesús 8:00

Iglesia MM. Benedictinas 13:00

Iglesia MM. Concepcionistas 19:30 12:00

Hospital de Santiago 19:00 11:30

Parroquia Ntra. Sra. dé la Luz 19:00 - 20:00 8:00 -9:30 -11:00 -12:00 -13:00 -19:30

Cf?legio de la Sagrada Familia 9:30

H. de los ancianos Desamparados 9:00

Hospital ''Virgen de la Luz" 18:00 10:00 - 12:00 - 18:00

MM. Cannelitas Descalzas 11:30

Pensionistas de la Seguridad Social 10:15

S. Julián ''El Tranquilo" 19:00 11:00

Parroquia Slmo. Cmto del Amparo 19:00 11 :00 - 12:30

Ntra. Sra. de Fátima 18:00 10:00

Parroquia San Esteban. 19:00- 9:00 -10:00 . 1l:00 -12:00 . 13:00- 20:00

Sanatorio San JOOán 11:00

Capilla de Cáritas 19:30 11:00 -12:00-19:30

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz 19:30 9:00 - lIJO - 12:30 - 13:30 - 19:30

Parroquia San Fernando 19:15 9:15-10:15-12:15-13:15-18:15-19:15

Parroquia Santa Ana 19:30 9:OO-11:OO-12:OQ--13:00-18:3Q

Casa Sacerdotal 11:00 -11:30

Parroquia San José Obrero 19:00 9:30 -11:00 -12:30 - 19:00

Cuartel de la Guardia Civil 13:00

Parroquia de San Julián 19:00 11:30 - 12:30 - 19:00

Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta 18:00 10:30

Circula Salida Llegada
DlMO'~ e/"~ c"§y5Q 11;56" ,1
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VENDO

Vendo Moto Trail-Yamaha
750 cc. Supertenere 700.000
ptas. o cambio por Trail 350
cc. TeI.: 969/21 4820

Renault 19 Chamade , turbo
dieseI. Precio a convenir. TI
969/21 27 64.

Renault 9 Diesel. 200.000
ptas. TeI.: 969/294226

Se vende Derbi Variant. Pre
cio a convenir. Llamar por las
tardes al TI 969/22 24 12.

Arco de Palas marca
SANWA. TIf. 969/ 22 69 70.
Preguntar por Julio.

Máquina de escribir, Línea
98, ideal para preparar oposi
ciones. TIf. 969/23 14 66.

Módem 14.000 BPS con
regalo de AMARlA IBER
TES, por 17.500 ptas. TIf.
969/ 22 69 70. Preguntar por
Julio.

Vendo Vespa 125 en perfec
to estado. Interesados llamar
al TI. 608 04 67 68.

Sembradora Gil de 13cho~

rros, discos de 2 cultivadores
de 11 y vertederas de 3. Tlf.
969/ 34 32 46.

Cosecha4ora 960 Y repues
tos usados para cosechadoras
DEERE. TIf. 969/ 12 55 67.

Aventadora de lentejas.
TIf. 969/30 09 87.

Piso en Tarancón. Céntrico,
4 dormitorios, salón, baño,
Cocina amueblada, 2 terrazas,
calefacción central, todo
reformado es para verlo. Urge
por traslado. TeI.: 969/ 32 53
29.

Suzuki Lido de 75 cc. en
muy buen estado. Precio a
convenir.TIf. 969/ 22 12 99.
Preguntar por Juan Carlós.

Mamiya 645 Súper con acce
sorios. TI. 969/23 00 15.

Fiat Croma. Aire acondicio
nado. Elevalunas eléctrico.
Cierre centralizado y llantas
de aleación. Precio a conve
nir. TI. 969/21 2764.

Moto BMW K-75 con ABS,
maletas. 26.000 kms. Precio a
convenir. TI. 969/21 27 64.

Sofás, taburetes y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy
económico. TI. 969/ 22 65
62.

Furgoneta de Servicio
Público con tarjeta nacional.
Ebro. TI. 969/ 37 30 58.

Se vende o alquila super·
mercado de 150m2 en Buen
día. Alquiler 30.000 pta/mes.
TI. 969/ 37 30 58.

Ordenador JUMP 486, 120
MHz, C.D. Room, Windows
95, por 130.000 pta. TI. 969/
22 01 72. Preguntar por
Jesús.

Se vende o alquila local pre
parado para Bar-Restaurante
de 135 m2 a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 969/
222287.

Se venden o alquilan apaJ."
tamentos amueblados de dos
habitaciones con calefacción
y cocina, a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 969/

-222287.

Vendo piso a estrenar, aca
bados inmejorables, zona
Colegio Ramón y CajaI. TI
969/ 22 70 57. Horario de
oficina.

Vendo plaza de garaje
entrada de vehiculos C/Los
Tintes y Peatonal por
C/Maestro Pradas. TI. 969/
22 70 57. Horario de oficina.

Vendo apartamento en
Torrevieja, 2 dormitorios,
amueblado a estrenar. Cerca
del mar. 500.000 entrada
única. TI 91/ 795 39 OO.

Vendo piedra vieja, ideal
para la construcción. TI. 969/

21 15 06

Vendo Moto de campo, Scu
ter 50, refrigerada por agua.
Muy buen estado. 500 kilo- .
metros. TI 969/ 22 86 22.

Vendo Diesel. Peugeot 505- .
SRD, diesel. Buen estado.
320.000 pta. TI 967/53 91 42
y 939/ 61 1604.

Vendo báscula Ariso de
60.000 kg. como nueva. Lla
mar a TI. 969/ 12 30 18 Y
969/ 22 39 40.

Vendo caravana, cinco pla
zas, con avancé, lavabo, coci
na y nevera. Preguntar por el
Sr. Abril. TI. 93/6406574.

Particular por cierre de
negocio vende 2 botelleros, 1
plancha, cocina freidora,
registradora, jamonera y
demás enseres relacionados
con la hostelería. TI. 969/ 37
30 58. Preguntar por Pablo.

Vendo Pentium 200·MMX,
64 MB Ram, monitor Hyun
dai 15", tarjeta gráfica
Matrox Millenium 4MB,
Sound Blaster AWE 64, CD
ROM 16x, Modem, Disco
duro 4,3 GB Y Wi-ndows 98
instalado. Precio 145.000
pts. Tel.: 607 34 10 29.

Vendo camión basculante
de dos botellas. Caja de 5
metros. TI. 969/260023.

Vendo Opel Frontera, 3 años,
con todos los extras. Buen pre
cio. TI. 609/ 64 93 22.

Vendo W olkswagen Golf
GTI en perfecto estado. Buen
precio. TI. 609/ 64 93 22.

Vendo Mercedes 300 diesel,
con todos los extras. Buen
precio. TI. 609/ 64 93 22.

Vendo BMW 325 TDS, con
todos los extras. Buen precio.
TI. 609/ 64 93 22.

Por cese de negocio Tractor
John Deere 4040, con pala y
ruedas nuevas; Escardadora

de 300 litros; Cultivador con
rulo de barras y grada; Discos
John Deere de 6 platos y Ver
tederas de 3 rejas. TI. 969 12
42 18, preguntar por Angel
Yunta, preferible por las
noches.

ALQUILO

Plaza de garaje en Pozo de las
Nieves. Tel.: 969/222578.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando" Tlf.
969/222618. Celia.

Local comercial con 110 m2.,
C/ Hermanos Becerril. TIf. 969/
313011.

Nave en Polígono de Los
Palancares de 230 m2., con
agua y luz, TIf. 969/28 14 88.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert" de 250 m2., con luz y
agua. TIf. 969/ 22 00 83.

Garajes directamente propieta
rio. TIf. 969/228875.

Plaza de garaje en Fuente del
Oro, C/ Alameda del JÚcar. TI.
969/281212.

Local comercial en zona cén
trica de Cuenca, de 200 m2,
precio a convenir. Tlf. 969/ 22
1517.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 969/ 22 2155. Pre
guntar por Jesús.

Piso en Princesa Zaida, 5
dormitorios; salón, cuarto de
estar, cocina, 2 baños. TI
969/ 22 05 22. Horas de ofi
cina.

Alqulo piso céntrico, con 5
habitaciones, salón, comedor,
cocina, 2 baños en Parque
San Julián. Precio 45.000 pts.
TI. 609/ 64 93 22.

Se alquilan dos habitaciones
para oficina, peluquería, etc.
en la Calle Ramón y Cajal,16.
TI. 969/22 76 78.

VARIOS

Alquilo plaza de garaje en
C/Julio Larrañaga, (junto a esta
ción de Paso). TI 969 23 02 93.

Se dan clases de pintura,
dibujo, fotografía. Tlf. 969/ 23
1995.

FRANCESA: Dominio espa
ñol, inglés, italiano y portugués.
Clases, traducción y relaciones
comerciales. TI. 969/ 22 72 66 
2226 14 FAX. 969/ 22 72 71.

Se llevan contabilidades a
sociedades (Gestión impuestos,
ISS, Memoria), empresarios y
profesionales (Gestión impues
tos, IRPF). TI 969/ 23 48 85.
Llamar por las tardes.

Se ofrece conduCtor para tra
bajar. Todo tipo de carnet,
incluido materias peligrosas. TI
969/223738 De 15 a 16 horas.
Preguntar por Jose.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia y
responsable. Preferente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a
11 de la noche. TI. 969/ 12 91
39. Preguntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para trac
torista y palista. En posesión de
todos los carnets. Preguntar por
Ramón. TI. 670/ 78 65 92.

Se necesitan conductores para
trailers ámbito nacional. Contra
to fijo..Remuneración más de
200.00 ptalmes. Interesados lla
mar al TI. 969/ 22 33 26. Pre
guntar por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profesorado
de E.G.B., se ofrece para cole
gios públicos, guarderías, ofici
nas y comercios. TI. 969/26 71
41.

Se hacen todo tipo de trabajos
de rotulación, vehículos, facha
das, vallas publicitarias, etc. TI.
969/ 23 40 07.

Se busca local acondicionado
para bar en alquiler. TI 969/ 37
3112

A S KIDS de Cuenca .
Casas de IDadera .

Paraje "Fuente de An'banadejito"

Ctra. N.400, Km. 174

INFORMACIÓN y RESERVAS:

969232680
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